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ЯКОВ РЫМША, МАСТЕР 
ЛЕСОЗАГОТОВОК

На широких просторах нашей области 
шумят вековые леса. Но мало осталось 
таких уголков тайги, где не слышно шу
ма моторов. На десятках лесоучастков 
трудятся советские люди, полные стрем
ления отдать лесные богатства на пользу 
Родины.

Именно здесь, на мастерских участках, 
решается судьба плана и обязательств 
лесозаготовителей. Многое в этом важном 
деле решает мастер, который руководит 
на участке коллективом лесозаготовите
лей. Он —  непосредственный организа
тор работ в лесосеке. От него во многом 
зависит, будут ли на участке выполнять 
график цикличности, ш во- 
зпть лес хлыстами, внедрять 
другие передовые методы ле
созаготовок или работать по 
старинке.

Успех придет, если участ- !
ком руководит человек, кото
рый сумеет воспитать у кол
лектива лесозаготовителей 
любовь к делу, стремление 
побеждать трудности, инте
рес к новому.

Именно так работает стар
ший мастер Тимирязевского 
леспромхоза Яков Петрович 
Рымша. Его участок ничем не 
отличается от многих таких 
же участков комбината. Ли
ния узкоколейной железной 
дороги, тупик, на котором 
стоит погрузочный кран, ва
гончик конторы, столовой и 
передвижной мастерской, га
раж для резервных тракто
ров.' От верхнего склада идет' 
магистральный волок, к ко
торому примыкают па
сечные, —  отсюда начинает свой путь 
древесина, столь необходимая для шахт 
и строек страны.

На участке трудятся 58 лесозаготови
телей —  две комплексные бригады, об
служивающие цикл в сутки. Работа идет 
в две смены.

Коллектив участка Якова Рымши из
вестен далеко за пределами своего лес
промхоза тем, что он быстро подхваты
вает новые методы технологии и органи
зации производства и добивается успеха.

В ноябре 1953 года коллектив участка 
одним из первых в области перешел на 
график цикличности. Перед этим была 
проведена большая подготовка. В лесосе
ке протянули усы узкоколейной желез
ной дороги, подготовили верхние склады, 
тупики и пункты водоснабжения для 
кранов. Построили временный гараж для 
тракторов, мастерскую, кузницу и сто
ловую для рабочих.

С тех пор, по раз заверенному поряд
ку, мастер Яков Рымша требует, чтобы 
при каждом переводе участка на новую 
лесосеку проводилась такая подготовка. 
Скажем сразу, что не всегда руководите
ли лесопункта и леспромхоза создают его 
участку такие условия, а в последние 
два месяца мастеру пришлось самому ве
сти подготовительные работы, но это не 
вина Рымши. Каждый раз при перебази
ровке участка мастер требует тщатель
ной подготовки лесосек и в большинстве 
случаев добивается своего.

График цикличности, стал на участке 
законом. За 5 дней до начала каждого 
месяца мастерскому участку дается тех
нологическая карта на работы, выпол
няемые каждой комплексной бригадой, и 
технико-экономические показатели для 
бригад. Этот документ содержит характе
ристику лесосеки, указание об объеме 
суточной работы, количестве рабочих по 
операциям, задании на цикл, механизмах 
и нормах расхода горючего и смазочных 
материалов.

Получив такие показатели, мастер 
Рымша обязательно обсуждает их с кол
лективом. На собрании люди участка со
ветуются, как лучше выполнить график 
цикличности.

Яков Рымша, сам в прошлом механи
затор, хорошо понпмает, что основа бес
перебойной работы по графику циклично
сти —  безотказное действие механизмов. 
Он добился, чтобы непосредственно на 
участке были и кузница, и мастерская, 
и ремонтные рабочпе, необходимый ин
струмент и запасные части.

В этом мастеру много помогает стар-

Ежемесячно он составляет график техни
ческих уходов и ремонта машин и меха
низмов на участке и следит, чтобы этот 
график выполнялся. Таксе внимание к 
механизмам полностью оправдывает себя. 
Тракторы С-80, погрузочные краны 
и пилы «Дружба», которыми оснащены 
комплексные бригады на участке, ра
ботают бесперебойно.

Мастер Рымша сумел сколотить на 
участке сплоченный коллектив. Он изу
чает способности и возможности каждого 
лесозаготовителя, находит ему дело по 
Душе, следит за правильной расстановкой 
людей, за качеством исполняемых полот.

Хабаровскому крайкому КПСС 
и крайисполкому

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров Союза ССР с удовлетворением 
отмечают, что работники рыбной промышленности, рыбаки-колхозники, партийные 
и советские органы Хабаровского края проделали значительную работу по увеличе
нию добычи рыбы и выпуску готовой продукции, тем самым внесли свой вклад в 
дело обеспечения населения продовольственными товарами. План 1956 года вы
полнен досрочно. На 15 декабря добыто рыбы 719 тысяч центнеров, или на 128 
тысяч центнеров больше, чем добыто за соответствующий период 1955 года. План 
по валовой продукции и в натуре выполнен на 108,8 процента. Увеличено произ
водство рыбных консервов. Всего выработана рыбопродукции на 501 миллион руб
лей, или на 14,1 процента больше, чем в^прошлом году.

Важнейшим условием увеличения добычи рыбы явилось то, что предприятия 
рыбной промышленности и рыболовецкие колхозы Хабаровского края более реши
тельно осваивают новую технику и лучше организуют труд в рыболовецких брига
дах.

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров Союза ССР поздравляют ры
баков —  рабочих, работниц, инженерно-технических работников предприятий и 
организаций рыбной промышленности и рыболовецких колхозов, партийных, совет
ских, профсоюзных и комсомольских работников Хабаровского края е достигнутыми 
успехами и выражают уверенность, что они в дальнейшем настойчиво будут рабо
тать над выполнением Директив XX съезда КПСС по увеличению добычи рыбы и 
выпуска высококачественной рыбной продукции.

СОВЕТ МИНИСТРОВ СОЮЗАЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ 
КПСС ССР

ший механик лесопункта тов. Легких. Рымша!

-------------------------□  □  D

Яков Петрович старается создать л ю д а  
все условия для высокопроизводи
тельного труда, но и предъявляет к ним 
высокие требования, не мирится с недо
статками, строго спрашивает за наруше
ние дисциплины. Все это дает свои пло
ды. На участке трудится немало меха
низаторов, которые по-боевому использу
ют технику, берут от машин все возмож
ное. В Тимирязевском леспромхозе и за 
его пределами известны высокой выра
боткой на машиносмену трактористы 
Александр Веремейчик и Василий Бирю
ков, крановщик Иван Трофимов, мотори
сты бензомоторной пилы «Дружба» Петр 
Суровцев и Александр Пшиченко.

Они отличаются высокой трудовой 
дисциплиной, сознательностью, чувством 
ответственности за порученное задание.

Далеко не все на участке Якова Рым- 
ши идет гладко. Подводит коллектив до
роги, который зачастую не вовремя по
дает подвижной состав. Нередки случаи, 
когда подготовительная бригада отвле
кается на другие работы, мастеру при
ходится самому с помощью пильщиков и 
волокочистов готовить волоки и верхние 
склады, разбивать пасечные ленты. На 
участке немало затруднений с запасными 
частями для машин, с тросами для по
керов и т. д.

Но тов. Рымша не прячется за трудно
сти, а пытается организовать работников 
участка, на преодоление этих трудностей.

Целеустремленная деятельность масте
ра Якова Петровича Рымши и руководи
мого им коллектива приносит свои пло
ды. Участок годами выполняет график 
цикличности, в текущем году выполнил 
годовой план к 5 ноября, обязательства, 
взятые в начале года, —  к 1 декабря.

Лесозаготовителям области, руководи
телям мастерских участков есть что по
заимствовать у Якова Петровича Рымши. 
Да и не только у него. Постоянно орга
низуют работу своего участка по графи
ку цикличности, быстро подхватывают и 
внедряют в лесосеках новые методы про
изводства мастер Бакчарского леспромхо
за тов. Лобин, Ланского —  тт. Кишкин, 
Худагаев, Шеркшнас, Ергайского —  
тт. Гериханов, Епимахов, Герман и дру
гие. Коллективы их участков давно вы
полнили годовые планы лесозаготовок. 
Опыт этих работников должен стать до
стоянием всех мастеров комбината «Том- 
лес».

Мастера лесозаготовок! Добивайтесь 
внедрения графика цикличности, бори
тесь за новое, передовое, организуйте 
свой коллектив на выполнение принятых 
обязательств, как это делает мастер Яков

Приморскому крайкому КПСС
и крайисполком

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров Союза ССР с большим удов
летворением отмечают, что работники рыбной промышленности, рыбаки-колхозники, 
партийные и советские органы Приморского края проделали значительную работу 
по увеличению добычи рыбы и выпуску готовой продукции и тем самым внесли 
серьезный вклад в дело обеспечения населения страны продовольственными това
рами. План 1956 года выполнен досрочно. На 15 декабря добыто рыбы 2.504 ты
сячи центнеров, или на 414 тысяч центнеров больше, чем за соответствующий пе
риод 1955 года. Перевыполнен план по выработке рыбных и крабовых консервов. 
Страна получила более 73 миллионов банок высококачественных консервов, или 
на 11 миллионов банок больше, чем за 1955 год. Всего выработано рыбопродук
ции на 1.460 миллионов рублей, или на 27,4 процента больше, чем в прошлом 
ГОДУ- L

Важнейшим условием большого увеличения добычи рыбы явилось то, что 
предприятия рыбной промышленности и рыболовецкие колхозы Приморского края 
успешно осваивают лов в открытых морях, базируя рыбный промысел на районы 
больших запасов и высокой концентрации рыбы, что значительно повысило уловы, 
снизило сезонность промысла. Большое значение имеет улучшение эксплуатации 
рыбопромыслового, китобойного и краболовного флота, освоение рыбаками новой 
техники —  радионавигационной и гидроакустической аппаратуры, овладение искус
ством судовождения и управления механизмами кораблей.

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров Союза ССР поздравляют эки
пажи промысловых судов государственного лова, рыбаков-колхозников, рабочих, ра
ботниц, инженерно-технических работников предприятий и организаций  ̂ рыбной 
промышленности, партийных, советских, профсоюзных и комсомольских работников 
Приморского края с достигнутыми успехами и выражают уверенность, что они в 
дальнейшем настойчиво будут работать над выполнением Директив XX съезда, КПСС 
по увеличению добычи рыбы и выпуска высококачественной рыбной продукции.

СОВЕТ МИНИСТРОВ СОЮЗАЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ 
КПСС ССР

Сахалинскому обкому КПСС 
и облисполкому

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров Союза ССР с удовлетворением 
отмечают, что работники рыбной промышленности, рыбаки-колхозники, партийные 
и советские органы Сахалинской области проделали значительную работу по увели
чению добычи рыбы и выпуску готовой продукции. План 1956 года выполнен до
срочно. На 15 декабря добыто рыбы 1.481 тысяча центнеров, пли на 226 тысяч 
центнеров больше, чем добыто за соответствующий период 1955 года. Перевыпол
нен план по выработке рыбных консервов. Страна получила более 33 миллионов 
банок высококачественных консервов, или на 7,6 миллиона банок больше, чем за 
1955 год. Всего выработано рыбопродукции на 1.262 миллиона рублей, или на 
26,5 процента больше, чем в прошлом году.

Важным условием увеличения добычи рыбы явилось то, что предприятия рыб
ной промышленности и рыболовецкие колхозы Сахалинской области успешно осваи
вают лов рыбы в открытых морях, базируя рыбный промысел на районы больших 
запасов и высокой концентрации рыбы, что значительно повысило уловы, снизило 
сезонность промысла.

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров Союза ССР поздравляют рыба
ков, рабочих, работниц, инженерно-технических работников предприятий и органи
заций рыбной промышленности и рыболовецких колхозов, партийных, советских, 
профсоюзных и комсомольских работников Сахалинской области с достигнутыми 
успехами и выражают уверенность, что они и впредь с еще большей настойчи
востью будут работать над выполнением Директив XX съезда КПСС по увеличению 
добычи рыбы.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ СОВЕТ МИНИСТРОВ СОЮЗА
КПСС ___________  ССР

Камчатскому обкому КПСС 
и облисполкому

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров Союза ССР поздравляют ра
ботников рыбной промышленности, рыбаков-колхозников, партийные и советские 
органы Камчатской области с досрочным выполнением годового плана добычи рыбы. 
Рыбаки Камчатки в 1956 году добыли рыбы в количестве 1.842 тыс. центнеров, 
выполнив годовой план на 108,4 процента. Выработано 71 миллион банок высоко
качественных консервов, или на 2,6 миллиона банок больше, чем в 1955 году.

Важнейшим условием успешного выполнения плана добычи рыбы явилось то, 
что предприятия рыбной промышленности и рыболовецкие колхозы Камчатской об
ласти правильно поступили, начав осваивать лов рыбы в открытых морях, что 
значительно повысило уловы и удлинило сезон промысла. Большое значение имеет 
освоение рыбаками новой техники, овладение искусством судовождения и управле
ния механизмами кораблей.

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров Союза ССР, отмечая проделан
ную работу экипажами промысловых судов государственного лова, рыбаками-кол- 
хозниками, рабочими, работницами, инженерно-техническими работниками пред
приятий и организаций рыбной промышленности, партийными, советскими, проф
союзными и комсомольскими работниками Камчатской области, выражают уверен
ность, что они в дальнейшем настойчиво будут работать над выполнением Дирек
тив XX съезда КПСС по увеличению добычи рыбы и выпуска высококачественной 
рыбной продукции.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ СОВЕТ МИНИСТРОВ СОЮЗА
КПСС ССР

ТРУДОВОЙ УСПЕХ УГОЛЬЩИКОВ 
ВОСТОЧНОЙ СИБИРИ

ИРКУТСК, 22 декабря. (ТАСС). Комби
нат «Востсибуголь» завершил выполнение 
годового плана. Этот успех достигнут 
благодаря внедрению прогрессивного от
крытого способа добычи угля, рациональ
ному использованию техники.

В этом году производительность труда 
горняков возросла на 13,3 процента, се
бестоимость угля снижена на 7,5 про
цента. За счет снижения себестоимости

топлива получено около пяти миллионов 
сверхплановой экономии.

Открытая разработка угольных пла
стов непрерывно возрастает. В текущем 
году вступил в строй крупный Храмцов- 
ский разрез Л! 3 треста «Черемхов- 
уголь» и несколько других разрезов.

До конца этого года горняки Восточной 
Сибири решили добыть сверх плана не 
700 тысяч тонн угля, как они обещали 
ранее, а не менее 800 тысяч тонн.

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ
ТРУДЯЩИХСЯ

Регистрация депутатов областного Совета и приглашенных на седьмую сессию 
областного Совета проводится ежедневно, с 24 декабря, с 10 часов утра, в здании 
облисполкома.

Промышленность 
Московской области 
досрочно выполнила 

государственный план 
1955 года

Работники промышленных предприятий 
и транспорта Московской области на ос
нове широко развернувшегося социали
стического соревнования досрочно, 21 де
кабря, завершили государственный план 
1956 года по выпуску валовой продук
ции и большинству важнейших изделий.

Выпуск промышленной продукции по 
сравнению с прошлым годом увеличился 
почти на 9 процентов, выполнено зада 
ние по производительности труда, от 
сверхпланового снижения себестоимости 
продукции получено экономии на сумму 
более 300 млн. рублей.

На предприятиях тяжелой промышлен
ности значительно больше, чем в прош
лом году, добыто угля, больше выработа
но электроэнергии, возросло производство 
стали, проката, металлообрабатывающих 
станков, автосамосвалов, сельскохозяйст
венных машин, минеральных удобрений и 
других видов продукции.

Продолжался дальнейший рост произ
водства и расширение ассортимента това
ров широкого потребления. Увеличен вы
пуск швейных бытовых машин, шерстя
ных и шелковых тканей, чулочно-носоч
ных изделий, телевизоров, фотоаппаратов 
и других предметов культурного и до
машнего обихода.

Возрос объем перевозок железнодорож
ным, водным и автомобильным транс
портом. Железнодорожники Московского 
узла в текущем году погрузили сверх 
плана более' 40 тысяч вагонов. В тяже
ловесных поездах перрвезено дополни
тельно к норме свыше 40 млн. тонн гру
зов. За счет уплотненной загрузки вы
свобождено 60 тысяч грузовых вагонов. 
Дальнейшее развитие получила централи
зованная перевозка грузов автомобиль
ным транспортом общего пользования, 
объем которой возрос по сравнению с 
предыдущим годом в три раза.

Рост производства в промышленности 
осуществлялся на базе дальнейшего раз
вития новой техники и прпменения пе
редовых методов производства.

В ходе социалистического соревнования 
за досрочное выполнение плана первого 
года шестой пятилетки с новой силой 
проявилась творческая инициатива тру
дящихся, выросли тысячи новаторов и 
передовиков производства, показывающих 
образцы высокопроизводительного труда.

Вместе с тем. в работе промышленности 
и транспорта Московской области имеют
ся еще серьезные недостатки. Некоторые 
предприятия не выполняют производст
венные планы по валовой продукции, не 
справляются с заданием по номенклатуре 
и ассортименту изделий.

Коллективы промышленных предприя
тий и транспорта принимают необходи
мые меры по устранению имеющихся не
достатков. добиваются улучшения произ
водственной деятельности своих пред
приятий. °

Преисполненные горячим желанием 
внести свой новый вклад за досрочное 
выполнение шестой пятилетки, работники 
промышленности п транспорта Москов
ской области приложат все силы к тому, 
чтобы с честью выполнить стоящие перед 
нпми задачи по дальнейшему развитию п 
техническому прогрессу социалистической 
промышленности.

Н А  Л Е С О З А Г О Т О В К А Х

Быстрее направить сезонников в лес!
Во второй декаде декабря большинство 

леспромхозов комбината «Томлес» работа
ло высокими темпами. Суточная вывозка 
составила в среднем в день 22,3 тысячи 
кубометров вместо 18,3 в’ первой декаде 
декабря. Комбинат «Томлес» во второй 
декаде вывез леса на 55,8 тысячи кубо
метров больше, чем в первой. Однако эти 
темпы не обеспечивают выполнение при
нятых лесозаготовителями обязательств.

Годовой план вывозки древесины (в 
процентах) лесозаготовительными пред
приятиями комбината «Томлес» выпол
нен на 20-е декабря следующим образом:

1 Ергайский 115,4
2 Лайекий 111,9
3 Асиновский 108,6
4 Тимирязевский 107,0
5 Пышкино-Троицкий 100,4
6 Зырянский 96,9
7 Тегульдетский 96,5
8 Колпашевский 95,4
9 Еаргаеокский 94,8

10 Еалтайский 94,8
11 Берегаевский 94,3
12 Бакчарский 94,2
13 Парабельский 94,0
14 Молчановский 92,8
15 Томский 89,9
16 Чаинский 89,4
17 Нибегинский 89,4
18 Парбигский 87,2
19 Ерасноярский 85,4
20 Средне-Чулымский 75,7
21 Еуяновский 67,4
Основную роль в выполнении пла

на лесозаготовок играют собственные 
средства производства леспромхозов. В 
использовании их еще много недостатков, 
но в ноябре и в особенности в декабре 
многие предприятия значительно улучши
ли использование собственных средств 
производства. Например, комплексная вы
работка на одного списочного рабочего в 
декабре увеличена по сравнению с ок
тябрем на 50— 60 процентов и состав
ляет 1,26 кубометра вместо 0,7— 0,8 
кубометра в октябре.

Однако усилий одних лесозаготовите
лей недостаточно для успешного решения 
стоящих перед ними задач. Вот почему

Т р а к т о р и с т  
Степан 

Моторин
Слаженно работает на Магалин- 

ском лесопункте Пышкино-Троиц- 
кого леспромхоза объединенное 
звено, которым руководит тракто
рист Степан Моторин. Хорошо 
знают свое дело электропильщик 
Николай Алексеенко и его по
мощник Александр Тропик. За 
два месяца они хорошо сработа
лись, научились понимать друг 
друга с полуслова. Работа в зве
не организована четко. Утром, 
перед сменой, Николай Моторин 
с помощником моториста заправ
ляют трактор, проверяют его го
товность. На заводку машины 
уходит 15 минут.

v  W  v/V ч

им обязаны оказывать помощь сезон
ные рабочие. Сезонники с лошадьми 
должны за зиму 1956— 1957 годов под
везти к трассам лесовозных дорог 200 
тысяч кубометров леса и вывезти к ме
стам сплава 295 тысяч кубометров.

Это ваясное государственное задание 
выполняется плохо. На 15 декабря вы
полнено всего 4,2 процента сезонного за
дания по подвозке и по вывозке —  7,6 
процента.

Некоторые райкомы партии и райис
полкомы. сельские Советы и колхозы ор
ганизованно направили сезонников в 
леспромхозы. Например, в Еривошеинском 
районе направили на Соровский лесоза
готовительный пункт нужное количество 
рабочих и возчиков с лошадьми, включи
ли их в работу. Сезонники успешно бо
рются за выполнение заданий. Колхозни
ки, работающие на мастерском участке 
Таданга, подвезли к трассе конно-ледяной 
дороги 2.200 кубометров леса и "вывезли 
на речку Таданга 940 кубометров.

Особенно хорошо ведут лесозаготовки 
колхозники сельхозартели «Ясный путь». 
На мастерским участке Горелая Грива 
лучше всех работают возчики с лошадь
ми из колхоза имени XX партсъезда. Они 
вывезли почти третью часть леса, тре
буемого заданием. Большая роль в этом 
деле принадлеясит бригадиру тов. Ахмет- 
чину.

Неплохо обстоит дело в Молчановском 
районе. Сезонные рабочие и возчики с 
лошадьми давно прибыли на мастерские 
участки Молчановского леспромхоза и 
трудятся там.

Задание по подвозке и -вывозке древе
сины силами сезонников поставлено под 
угрозу срыва потому, что многие сель
ские Советы и колхозы медленно отправ
ляют сезонников на лесозаготовки, а 
райкомы партии и райисполкомы не про
явили к ним необходимой настойчивости 
и требовательности. Так обстоит дело в 
Еожевниковском, Томском, Парабельском, 
Бакчарском, Александровском, Еаргасок- 
ском и других районах.

В Бакчарский леспромхоз, на Андар- 
минский лесопункт с начала зимы при-

Быстро чокеруется первый воз 
леса. Пока тракторист ставит его 
на эстакаду, Николай Алексеенко 
и Александр Тропин заготавлива
ют лес на новый воз. Всю смену 
работа идет четко, слаженно, без 
перерыва.

Степан Моторин—молодой, но 
опытный тракторист. Он хорошо 
знает свой новый трактор ТДТ-40, 
бережет его. За смену Моторин 
вырабатывает по полторы нормы. 
Добивается он этого за счет уве
личения оборачиваемости тракто. 
ра. Степан Николаевич знает, что 
взять 8—9 кубометров леса на 
один воз — это значит перегру. 
зить трактор, сломать его. По. 
этому он берет воз по 5 кубомет
ров. В день Моторин делает по 
17—18 рейсов на расстояние до 
500 метров.

Благодаря хорошему уходу за 
машиной и слаженной работе всех 
членов объединенного звена, в но.

слали много пеших рабочих, а лошадей 
всего 50 вместо 95 по плану. Лесопункт 
может заготавливать больше леса, но вы
возка сдерживает работу. Об этом знают 
в^Бакчарском райкоме партии и райис
полкоме, однако мер не принимают.

В Еаргасокском леспромхозе плохо вы
полняется годовой план. Это— следствие 
неудовлетворительной работы сезонников 
из Александровского и Каргасокского 
районов. Еожевниковский район долясен 
послать 100 сезонников в Еаргаеокский 
леспромхоз, но не послал ни одного. Ме
нее чем на половину выполнено задание 
по посылке сезонников руководителями 
Томского района.

Неправильное отношение руководителей 
этих и некоторых других районов к та
кому важному делу привело к крайне 
тяяселому положению с выполнением 
принятых обязательств.

Всякое промедление с выходом сезон
ников на лесозаготовки недопустимо. Бое
вая задача райкомов партии и райиспол
комов, сельских Советов и колхозов со
стоит в том, чтобы в самые ближайшие 
дни полностью направить в лес сезонных 
рабочих и возчиков с лошадьми.

Правильно делают руководители кол
хозов, когда вместе с колхозниками на
правляют бригадиров, отвечающих за ра
боту колхозников, за состояние лошадей, 
наличие фуралщ и т. д. Правления всех 
колхозов должны осуществить контроль 
за работой колхозников на лесозаготов
ках, иметь с ними постоянную связь.

Задача хозяйственных руководителей 
леспромхозов и лесопунктов состоит в 
том, чтобы создать сезонным рабочим не
обходимые условия для высокопроизводи
тельного труда.

шш.
ра

ябре тракторист Моторин подтре- 
левал • 1.360 кубометров леса. Не 
снижает темпов работы он и в на
стоящее время. На тракторе Сте
пана Моторина — переходящий 
вымпел лесопункта.

В Пышкино-Троицком леспром
хозе развертывается соревнование 
по профессиям. Степан Моторин 
держит первенство среди тракто
ристов леспромхоза.

Фото и текст В. Буторина.
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П А Р Т И Й Н А Я  ж и з н ь

На п о д ъ ё м е
Окончательные итоги еще не подведе

ны. Но предварительные данные говорят 
о том, что 1956 год был годом больших 
изменений в жизни колхоза имени Анд
реева. Артель выполнила план валового 
сбора зерна, первой в Туганском районе 
рассчиталась с государством по хлебо
поставкам. Полностью засыпаны семена 
и фуражное зерно для скота. Колхозники 
получили авансом по 2 килограмма зерна 
на трудодень. В течение года введены в 
эксплуатацию электростанция, типовые 
овчарник, свинарник, скотный двор, 
крытый ток, два омшаиника. Колхоз при-, 
обрел три автомашины, одну зерноочи
стительную машину ВС-8, четыре клей- 
тона, семь электромоторов, 35 дойных 
коров и 8 нетелей.

Слово «миллионер» сейчас не вызы
вает удивления. Но для колхоза, кото
рый в течение многих лет получал низ
кие доходы и был постоянно в долгу у 
государства, получить миллионный доход 
в одном году —  большая победа.

Чем объясняются успехи колхоза? В 
отчетном докладе ЦК КПСС X I съезду 
партии говорится: «Теперь, когда у нас 
созданы материальные и организацион
ные предпосылки для крутого подъема 
сельского хозяйства, все зависит от 
правильного руководства, от умения пар
тийных, советских, сельскохозяйственных 
органов своей настойчивой организатор
ской деятельностью обеспечить выполне
ние принятых партией решений».

Опыт работы первичной партийной ор
ганизации и правления колхоза имени 
Андреева наглядно подтверждает .это. 
Парторганизация и правление сумели 
развязать творческую активность колхоз
ников, направить ее на достижение по
ставленной цели.

Еще в 1955 году 30 процентов трудо
способных членов артели не выработали 
ни одного трудодня.

Добиться того, чтобы колхозник видел 
результаты своего труда, иначе говоря, 
видел свои личные интересы в общест
венных интересах колхоза и не жалел 
своих сил для того, чтобы поднять об
щественное хозяйство колхоза,— не про
стая задача. Она требует правильной си
стемы руководства колхозом, высокого 
уровня организаторской и политической 
работы. Суть этой системы коротко со
стоит в раскрытии резервов и возмож
ностей колхоза и всестороннем показе их 
колхозникам на убедительных фактах и 
доводах, в постановке конкретных и яс
ных целей и задач перед колхозниками, 
в регулярном подведении итогов выпол
нения этих задач с широкой популяриза
цией передовиков колхоза, в введении 
ежемесячного авансирования и премиаль
ной оплаты труда на решающих видах 
работ.

Как это осуществилось на деле?
Председатель колхоза тридцатитысяч

ник С. И. Киселев на одном из партий
ных собраний с участием беспартийного 
актива выступил е докладом о резервах 
и возможностях колхоза. Убедительные 
данные говорили о том, что колхоз уже 
в 1956 году может выйти в число мил
лионеров. 200 тысяч рублей можно по
лучить за счет заготовки и вывозки оси
ны для спичечной фабрики, 400 тысяч 
—  ото льна, 260 тысяч рублей должно 
дать животноводство.

—  Все это расчеты. Мы каждый год 
об этом говорим, каждый год составляем 
приходо-расходные сметы, обещаем кол
хозникам высокие доходы, но никогда не 
выполняем обещанного, —  говорили 
некоторые на собрании. —  Нужно что- 
то еще придумать, чтобы лесорубы с же
ланием пошли на заготовку и вывозку 
спичечной осины, а колхозницы согласи
лись в зимнее время обрабатывать лен.

«Придумать» можно было только одно: 
довести индивидуальные или групповые 
задания до колхозников и в зависимости 
от их выполнения установить дополни
тельную денежную оплату. Так ж посту
пило правление колхоза. Колхозникам, 
занятым на заготовке и вывозке спичеч
ной осины, при выполнении индивиду

альных заданий выдавали, крохе основ
ной оплаты, по полтора рубля за кубо
метр, а на обработке льна при выполне
нии задания выплачивали по одному 
рублю за килограмм сверх основной оп
латы.

Какое это имело значение, сами за се
бя говорят данные. Колхоз получил 200 
тысяч рублей за счет спичечной осины 
и 343 тысячи ото льна, или в 5 раз 
больше, чем в 1955 году.

Премиальная денежная и натуральная 
оплата применялась и на других видах 
работ, в частности на заготовке кормов 
и уборке урожая.

Огромную роль в укреплении трудовой 
дисциплины сыграло ежемесячное аван
сирование. Получая ежемесячно аванс ло 
2 рубля на трудодень, колхозники на 
собственном опыте убеждаются в возмож
ностях своего колхоза и видят резуль
таты своего труда.

Победа пришла в результате большой 
организаторской и массово-политической 
работы. Партийная организация умело 
использовала все средства устной и на
глядной агитации —  беседы, доклады, 
художественную самодеятельность, стен
ную печать, радио.

О том, какое мобилизующее значение 
имеет агитация, если она ведется целе
устремленно, говорит опыт работы аги
татора Елены Анисимовны Шумиловой. 
Ее беседы, как правило, отличаются 
конкретностью. Зашла она однажды на 
квартиру домохозяйки Федосьи Комаро
вой. Разговорившись с нею о житейских 
делах, незаметно перешла к главному.

—  Что вы в ближайшее время думае
те делать, тетя Феня?

—  Собираемся переехать в город.
—  Не ездите сейчас, не советую. По

времените немного. Вы видели вчера, 
сколько из города приехало людей?..

—  Много, —  согласилась Комарова.—  
И зачем их столько?

—  Нельзя иначе. Урожай спасать на
до. Ведь только в нашем колхозе еще 
половина хлеба на корню и 100 гекта
ров льна. Это же богатство колхоза. А 
ведь чем богаче будут колхозы, тем бо
гаче будет и наша страна.

На второй день вышли теребить лед 
не только Федосья Комарова, а все 18 
домохозяек, с которыми беседовала аги
татор Шумилова.

Большую воспитательную работу про
водят учительницы М. Нелюдина, 3. Ряб- 
чевеких, А. Родченко, фельдшер Н. Бор- 
теиева, колхозники коммунисты Баранов, 
Якимович и другие.

В колхозе выпускается радиогазета. В 
ней сообщаются итоги социалистическо
го соревнования за пятидневку между 
бригадами колхоза, популяризируется 
опыт работы передовиков. К сожалению, 
после окончания летних полевых работ 
местные радиопередачи ведутся нерегу
лярно.

Боевые листки рассылаются по всем 
бригадам, поселкам и фермам, читаются 
вслух и обсуждаются колхозниками.

В период летних полевых работ агит
бригада, возглавляемая заведующим клу
бом тов. Ершуновым, часто выезжала в 
поселки. Выступления ее пользовались 
большим успехом у колхозников.

Хорошо поставленная организаторская 
и политическая работа в массах, умелое 
применение принципа материальной за
интересованности обеспечивают высокую 
трудовую активность колхозников. Толь
ко за активное участие в летних поле
вых работах 55 колхозников были отме
чены премиями.

21 колхознику выдана дополнительная 
оплата сеном за перевыполнение заданий 
на заготовке кормов.

Недавно на общем собрании колхозни
ки обсудили предварительные итоги го
да и определили новые задачи.

Докладчик и выступавшие вскрыли 
дополнительные резервы и возможности 
роста общественного хозяйства.

Д. ШИШКИН.
Туганский район.

А Л Е К С А Н Д Р  Н И К О Л А Е В ПРОВЕРЯЕМ ХОД ЗИМОВКИ СКОТА

новые етихн
Поэт Александр Николаев в годы Великой Отечественной войны учил

ся в Нервом Томском артиллерийском училище. По окончании училища 
участвовал в боях за Родину, в конце войны был тяжело ранен.

Первые стихи А. Николаева были напечатаны во фронтовых газетах.
| В этом году в издательстве «Советский писатель» вышла первая книжка \ 
I его стихов «В дороге», получившая высокую оценку на третьем Всесоюз- ? 
I ном совещании молодых писателей. Кроме лирических стихов, А. Никола- I 
I ев успешно работает над стихами в жанре юмора и сатиры, являясь по- | 
I стоянным сотрудником журнала «Крокодил».

В Томск Александр Николаев приехал по приглашению командования [ 
| артиллерийского училища, где сегодня состоится его встреча с курсан- | 
! тами.
; ____ _____ _ _____________ twihhh—я ам!мим*мттпишатммм11ми1мм

ВОСПОМИНАНИЯ СОЛДАТА
Я курсантом был в артиллерийском, 
Первом Томском много лет назад,
И об этом, как о чем-то близком,
Мне воспоминанья говорят.

Выйдет взвод, бывало, на дорожку... 
Красота! Подтянут, словно сжат. 
Даст, как говорят курсанты, ножку 
Так, что стекла в окнах задрожат.

А насколько станет полновесней 
Шаг, когда учебный взвод пройдет 
И тобой написанную песню 
На ветру, как знамя, развернет.

Т У Р И С Т

Путевка стоит «тьпца триста». 
Мне предложил вчера местком 
Поехать в качестве туриста 
В страну, с которой я  знаком. 
Мы вместе с ней делили горе, 
Не вез меня туда «Ройс.Ролс», 
От Бреста я  ее до моря 
На животе своем прополз.
Я самым верным патриотом 
В ее глухих болотах дрог, 
Пропах моим соленым потом 
Сухой песок ее дорог.
Мне гид предложит:
— Проше пана
Взглянуть на этот чудный вид!

------------- —------ -□  □  □

О ДНЕВНИКЕ М. ПРИШВИНА

Я с тех пор ночей провел немало 
Над солдатской песней строевой, 
Чтобы по тревоге поднимала,
Чтоб она вела солдата в бой. 

Только знаю: это трудно очень 
Песнь создать такую, чтобы в ночь 
Запоешь — и сразу нету ночи 
И усталость, как рукою, — прочь. 

Если в бой идущие солдаты,
Я не знаю через сколько лет. 
Песню запоют мою, тогда-то 
Я смогу сказать, что я  поэт.

Но о другом я  думать стану,
И внд меня не удивит.
У гида я спрошу, бесспорно:
— Туда поехать не пора,
Где деревушку Щипиорно 
Обвила вкрадчивая Вкра?
Мне объяснили б что-то, вроде:
— Не можем побывать мы там. 
Маршрут экскурсии проходит 
По историческим местам.
А я б ответил:
— Добрый дядя,
Не спорь, пожалуйста, со мной. 
Я полз в деревню эту. глядя 
В лицо истории самой!

Н А Ш И  Н У Ж Д Ы ,  
Н А Ш И  П Р Е Т Е Н З И И

Среди литературных сокровищ, храня
щихся в научной библиотеке Томского 
университета, имеются личные архивы 
известных писателей и исследователей 
Сибири Г. Н. Потапина и Н. И. Наумова 
—  письма, черновики литературных и 
научных работ, дневники.

Недавно вдова известного советского 
писателя М. М. Пришвина Валерия Дмит
риевна Пришвина и секретарь Союза пи
сателей СССР А. А. Сурков прислали в 
университет письмо, в котором они пред
лагают «принять на хранение в фунда
ментальную библиотеку или в соответст
вующее хранилище рукописей при Том
ском университете неопубликованные 
дневники М. М. Пришвина, которые он 
вел на протяжении всей своей литера
турной деятельности». Первые 25 лет 
дневники будут являться собственностью

В. Д. Пришвиной, а затем перейдут в
полную собственность университета.

В ответном письме, адресованном В. Д. 
Пришвиной, говорится:

«Многоуважаемая Валерия Дмитриев
на! Нас очень взволновало Ваше письмо, 
в котором вы предлагаете Томскому уни
верситету принять на хранение неопубли
кованные дневники Михаила Михайлови
ча Пришвина.

Студенты и преподаватели университе
та высоко ценят большой талант М. М. 
Пришвина, чтут память о нем.

Мы глубоко благодарим Вас и комиссию 
по литературному наследству М. М. При
швина за доверие, которое Вы оказывае
те нашему университету».

В ближайшее время ожидается приезд 
В. Д. Пришвиной в Томск. Она привезет 
дневники писателя.

Наш колхоз «Путь Октября»— один из
передовых по надою молока. За прошед
ший хозяйственный год мы получили в 
среднем по 2.085 килограммов молока от 
каждой коровы. В новом году- есть пол
ная возможность надоить, по меньшей 
мере, по три тысячи килограммов молока 
на корову.

Но, как показывают первые месяцы 
зимовки скота, мы не только не повы
сим, а можем снизить продуктивность 
коров по сравнению с прошлым годом. 
За два прошедших месяца на корову по
лучено по 210 килограммов молока.

Правда, некоторые доярки —  Костева, 
Батырева, Гурко —  получили по 240—  
285 килограммов молока на корову. Но 
это, как мы считаем, низкие показатели. 
Мы можем получать молока в полтора ра
за больше. Условия для этого есть. Дой
ное стадо размещено в типовом коровни
ке, оборудованном автопоилками. Не пло
хо и с кормами. Много соломы, есть се
но, силос, концентраты. По дневному ра
циону должны скармливать в среднем 
жаждой корове no 4,5 килограмма сена, 
30 килограммов силоса, 300 граммов 
концентратов, не менее 9 килограммов 
ооломы.

Но беда в том, что корма расходуются 
не по-хозяйски. Зачастую коров по два 
дня кормим одной соломой, они часто не 
получают и силоса. Происходит это пото
му, что подвозка кормов к ферме органи
зована плохо.

Пока траншеи были близко от фермы, 
мы сами их открывали, сами доставляли 
силос в коровник. Теперь силос надо 
подвозить к ферме за 6— 15 километров. 
Правление колхоза закрепило за фермой 
16 лошадей, но работу возчиков никто 
не контролирует.

Недавно мы были в соседнем колхозе 
«Пролетарская крепость» и позавидовали 
порядку, который там установлен. Для 
вскрытия ям и погрузки силоса там вы
делена специальная бригада, силос к 
фермам доставляется на автомашине с 
прицепной тележкой. Все корма доярки 
получают по весу. Чувствуется, что за 
ход зимовки скота там беспокоятся не 
только животноводы, но и члены правле
ния, бригадиры полеводческих бригад.

У нас этого нет. Бригадир полеводче
ской бригады тов. Давыдов, наоборот, 
срывает доставку силоса на ферму. 
15 декабря вместо двух рейсов возчики 
съездили за силосом один раз, а потом 
Давыдов послал их за дровами. В резуль
тате 16 декабря коровы силос не полу
чили.

По рациону положено каждый день да
вать по 300 граммов концентратов на 
корову. Мы получали их только два дня. 
Незачем доказывать, как перебои с кор
мами влияют на продуктивность. Если 
корова сегодня сбавила молока на пол- 
литра, то восстановить его удается толь
ко через несколько дней. Скачки с корм

лением: сегодня —  густо, завтра
пусто —  ведут к снижению продуктив* 
ности. Так оно у нас и получается. Если 
в начале декабря мы за день надаивали 
по 438— 450 килограммов молока, то 
сейчас удои нисколько не повысились —- 
надаиваем за сутки по 420— 438 кило
граммов молока, хотя отелившихся коров 
прибавилось. i

Мы не раз обращались в правление 
колхоза, просили навести порядок на 
ферме, но помощи добиться не можем. 
Председатель колхоза тов. Еондратюк 
устранился от руководства молочно-то
варной фермой, а потом уехал в отпуск. 
Его заместитель тов. Шариило тоже мало 
что делает, чтобы повысить надои моло
ка. !

Неужели нельзя организовать беспере
бойную достасвку кормов к ферме?

Мы в большой обиде на партийную 
организацию колхоза и ее секретаря тов. 
Зверюгу. Социалистическое соревнование 
доярок не организовано. Говорят, что в 
обязательствах колхоза по надою молок» 
на 1957 год указана цифра 2.500 кило
граммов. Но мы это обязательство не 
обсуждали. Работаем по принципу «сколь
ко молока корова даст». Борьбы за высо
кие надои молока на ферме нет. ,

Мы не помним случая, чтобы тов. 
Зверюга пришел на ферму, побеседовал 
с нами, провел производственное совеща
ние, помог лучше направить дело.

Уже месяц, как на ферму перестали 
приносить газету «Красное Знамя» (гово
рят, кончился срок подписки). Агитатор у 
нас не бывает, ни читок, ни бесед никто 
не проводит. Неудивительно поэтому, что 
о многих событиях мы узнаем с большим 
опозданием. Доярка Кемеровской области 
тов. Панфилова обратилась к дояркам 
Томской области с призывом развернуть 
соревнование за высокие надои молока. 
Ее письмо в областной газете было опуб
ликовано больше месяца тому назад, а 
мы о нем узнали только на днях.

Доярки нашей фермы хотят продол
жить соревнование с кемеровчанами за 
высокие надои молока. Мы хотели соб
раться, обсудить положение дел на фер
ме. Совещание было назначено 16 декаб
ря на 9 часов вечера. Но ни тов. Зверю
га, ни тов. Шартгало на него не пришли,

По нашему мнению, борьба за повыше
ние надоев молока зимой должна быть в 
центре внимания партийной организа
ции. В других колхозах, как сообщают 
газеты, коммунисты идут на фермы скот
никами, берут в свои руки обеспечение 
скота кормами и добиваются успеха. У 
нас, наоборот, надои пошли вниз, а тов. 
Зверюга мер не принимает.

Наш колхоз за последние годы по
строил немало животноводческих и дру
гих помещений, а на ферме нет комнат
ки, где бы можно было собраться и по
говорить о делах. В самом здании коров
ника есть моторное отделение —  не
большая загородка из досок, там мы 
и собираемся, там и молоко сдаем.

Зоотехническая учеба не проводится. 
Зоотехник тов. Лукьяненок работает в 
колхозе третий месяц, но учебу живот
новодов не организовал.

Если так будет продолжаться дальше, 
наш колхоз из передовых может 
стать по надоям молока отстающим.

Работникам молочно-товарной фермы 
дорога слава передового колхоза. Она 
должна быть не только закреплена, но и 
умножена. Мы просим Пышкино-Троиц- 
кий райком партии разобраться в методах 
руководства партийной организации и 
правления колхоза делом дальнейшего 
развития животноводства, ходом борьбы 
за увеличение производства молока.

Уверены, что при наведении порядка 
на ферме молока можно надаивать в 
полтора раза больше, чем колхоз полу
чает сейчас.

М. КОСТЕВА, А. БАТЫРЕВА,
доярки колхоза «Путь Октября», 

Пышкино-Троицкого района.

ШЖм®шшв,м та,шшша ш&рхсш
Ржевский механический завод имени Петровского при- ' 

ступил к серийному выпуску портативных электрических - 
швейных машин марки «Волга».

Эта легкая и удобная машина работает от сети иере- . 
менного тока напряжением в 220 или 127 вольт. За час ( 
она расходует 0,05 киловатт-часа электроэнергии. Маши
на весит восемь килограммов. Корпус ее изготовлен из " 
алюминия. <

Пуск, регулирование и остановка машины осуществил- " 
ются при помощи ножной переносной педали. <

Специальный регулятор может изменять величину " 
стежка и направление движения материала. Электро- < 
швейная машина делает от 200 до 900 уколов в минуту. - 
Она снабжена пластиной для вышивания. .

При переноске машина убирается в специальный фут- 
ляр чемоданного типа. В нем же размещаются педаль и  ̂
комплект инструментов и запасных принадлежностей.

На снимке: работники отдела технического контроля  ̂
завода Т. Г. Рассохина и П. Л. Колоницын за проверкой 
готовых швейных машин «Волга».

(Фотохроника ТАСС). ^

Н . ХАРЬКОВ

С У Х А Р Ь
Р а с с к а з

Как заметно день-то поубавился.
Всего-навсего шестой час, а уж сумер
ки. Окна раймага, поселкового Совета, 
школы осветились электрическим све
том. При хорошей погоде, пожалуй, 
можно бы и еще часок не зажигать 
огня. Но с утра сеет мелкий, частый, 
такой нудный дождик. На улицах без
людно. Даже собачонки попрятались в 
сухие, теплые углы.

Старый почтальон, с полнехонькой 
сумкой и объемистой пачкой газет и 
журналов, завернутых от дождя в меш
ковину, идет — в такую-то непогоду! — 
на окраину поселка со второй почтовой 
разноской.

Когда обойден весь участок, разнесе
ны все письма и газеты, вручены изве
щения на переводы, почтальон повора
чивает в последний переулок — Поле
вой, выходящий действительно прямо в 
поле.

— Эк, распогодилось! Грязи-то!.. — 
ворчит он, подходя к низенькому, трех
оконному домику, и громко стучит пал
кой в закрытую калитку.

В окнах вспыхивает свет. Вот в се
нях загремели тяжелым дверным крюч
ком, потом лязгнули щеколдой, и с 
крыльца за калиткой слышится встрево
женный голос:

— Кто там? Кого надо?
— Заперлась на все запоры! Ровно 

царевна в тереме! — кричит почтальон.
— Силантий Кузьмич!.. — обрадо

ванно вскрикнули с крыльца. — Ох, 
Силантий Кузьмич...-

Калитка распахивается настежь, и на 
улицу выглядывает старушка, прикры
вая голову шалью.

— Неужто это ты? Неужто с пись
мом!

— А неужто в гости в такое-то не- 
Еастье? — ворчит Силантий и, весь

пригнувшись, ныряет в низенькую ка
литку. — Беги, беги в дом, а то раз
мокнешь. Я замкну.

На крыльце он стряхивает со своего 
плаща дождевые капли, старательно 
очищает веником грязь, налипшую на 
сапоги, и после этого толкает дверь в 
жилье.

Хозяйка стоит посреди комнаты и 
встречает почтальона таким ласковым 
взглядом, каким глядят на самого доро
гого гостя. Силантий Кузьмич садится 
за стол и долго вытирает платком усы, 
шею, лысину. А хозяйка дрожащими 
руками торопливо отгибает платок, 
освобождая уши, которые стали тугова
то слышать. Ведь слушать-то надо сей
час, не проронив ни одного драгоцен
ного слова!

— Гм... Гм! — откашливается поч
тальон и вынимает из кармана очки и 
помятый конверт. — Стало быть, Анне 
Левонтьевне Морозовой! Письмо! Обык
новенное! — объявляет он, вскрывая 
письмо. Конверт отдает хозяйке, а пись
мо разглаживает на коленке стариков
ской коричневой ладонью.

— Потрудись! — умоляюще шепчет 
Анна Леонтьевна. — Не разбираю я 
теперь ни печатного, ни письменного. 
Глаза совсем ослабли.

— Ну и слушай, коли так!.. «Здрав
ствуйте, любезная маманя», — гудит 
Силантий в маленькой горнице. — 
«Примите сердешный привет от родно
го сына Петра...»

Анна Леонтьевна стоит, как вкопан
ная, боясь даже вздохнуть, и обеими 
руками прижимает конверт • к груди.

«Я живой и здоровый, — читает 
Силантий. — чего и вам желаем на 
многие лета...»

— Спасибо, — неслышно шепчет 
Анна Леонтьевна, — спасибо, сынок...

«Ведь ты у меня одна-единствен- 
ная, маманя, — басит Силантий, — и 
я вас вспоминаю чуть не каждый 
день...»

Анна Леонтьевна всхлипывает и за
крывает лицо конвертом.

— Ну чего? Чего ты? — удивляется 
Силантий. — Тут еще вон сколько 
письма.то, а она уж в слезы...

Чтение письма неоднократно преры
вается выразительными вздохами, воз

гласами удивления или сожаления, а 
больше всего тихими слезами. Как же 
можно без этого слушать письмо от сы
на? Ведь не каменное — сердце-то!

Когда письмо прочитывается, ста
рушка бережно берет его обеими рука
ми, целует исписанный листок и вместе 
с конвертом прячет в стенной шкафчик. 
А оттуда достает крохотный графинчик 
с красноватой настойкой, старинную 
граненую рюмку и тарелочку с соле
ным огурцом.

— Не побрезгуй, Силантий Кузьмич! 
— говорит обрадованная письмом хо
зяйка. — Налей сам, а то руки-то у 
меня от волнения ходуном ходят, все 
на пол пролью.

— С какой это стати одинокая жен
щина такой напиток в доме держит?— 
ворчит Силантий.

— А для Петеньки держу! Вдруг по 
внезапности в отпуск приедет? Так рю
мочкой его встречу!

Продрогший под дождем Силантий с 
видимым удовольствием выпивает рюм
ку водки, настоенной на смородине, и 
закусывает огурцом. Затем достает из 
сумки пузырек с чернилами, ручку с 
пером и листок бумаги.

— Сказывай, про что писать! Только 
не торопись!

Анна Леонтьевна садится на сундучок 
у печки и сосредоточенно смотрит в по
толок. Отписать сыну надо так много, 
что мысли вихрем кружат в голове, и от 
этого даже в висках стучит. Старушка 
молчит, трет голову и затем объявляет:

— Я уж тебе все разом выскажу. А 
ты сам распиши, чтобы вышло как по- 
красивше да поскладнее...

Письмо пишется долго и обстоятель
но. Перво-наперво надо послать сыну 
родительский привет и выразить всю 
свою любовь к нему. Ну, потом — 
предостеречь парня от соблазнов боль
шого города. Пусть вином не сильно 
зашибает. От вина-то только карману 
убыток. А лучше на свой заработок че
го бы из одежки справил. Костюмчик, 
например, праздничный, чтобы понаряд
ней. А то плащ-пальто... Да пускай не 
торопится с женитьбой. А еще надо 
прописать и про свои новости. Конечно, 
хочется пожаловаться и на свою одино

кую жизнь... Ох, не забыть Еы поблаго
дарить сына! Каждый месяц присылает 
матери сто рублей! Оно, конечно, в 
деньгах не такая великая нужда. Как- 
никак, а Морозова Анна — бывшая 
фабричная ткачиха — обеспечена хоро
шей пенсией от государства. Много ли 
старухе надо?

— А вот за письма твои, сыночек, 
так уж действительно великое спасибо! 
— торопится изложить свои мысли Ан
на Леонтьевна. — Приветливое-то слово 
дороже золотого рубля. А ведь как пи
шет душевно! Уж так-то мило, ясно! С 
тем и до свиданья, сын мой. Когда же в 
отпуск-то тебя ожидать? Приехал бы...

Письмо готово. Леонтьевна подходит 
к столу, берет из рук Силантия ручку 
и медленно, трудно подписывает листок.

— Ну и все — встает Силантий. —- 
Эка, засиделся я с тобой, пенсионерка.

— Скушай еще рюмочку, Силантий 
Кузьмич! — угощает Леонтьевна, устав
шая от сочинения письма. — Выпей 
подорожную.

— Некогда, некогда мне тут с подо
рожниками!

Силантий небрежно сует только что 
написанное письмо в карман тужурки, 
ровно негодную, бросовую бумажку, на
крывает голову форменной фуражкой и 
уходит.

...Недели через две, вечером Силан
тий Кузьмич собирается привести в по
рядок свою форменную тужурку — по
чистить, отутюжить — и вдруг обнару
живает во внутреннем кармане тужур
ки помятое письмо.

— Батюшки! — удивляется Силан
тий. — Как же это я? Про пенсионер- 
ку-то забыл? Поди уж все глаза прогля
дела!

Отужинав, он садится к столу, извле
кает из почтовой сумки чернила, перо, 
бумагу и пишет:

«Здравствуйте, любезная маманя! 
Как вы поживаете и все ли у тебя в 
добром здоровье? Намедни получил 
твое письмо-весточку, за что благо
дарю вас. Жениться я пока не собира
юсь. Успею. А спиртного вовсе не при
нимаю, . потому что расход лишний. На
медни приглядел в магазине костюмчик, 
очень фасонистый».

Старик почесывает за ухом, поправ
ляет очки и ворчит:

— Гм... Чего бы такое еще написать? 
Оказия! В прошлом письме про футбол 
писал. А теперь? Дай-ка я про отпуск 
что ли объясню...

«А в отпуск, маманя, я ездил от | 
завода. Жил в доме-отдыхе на всем го
товом. Пища три раза в день очень 
сытная. А вечером кино, либо всеобщие 
танцы и разные разности. Вы себя бе
регите, маманя. В получку переведу 
вам деньги. А затем до-свиданьица. 
Ваш сын Петр».

Силантий дышит на исписанный ли
сток, чтобы подсохли чернила, вклады
вает письмо в конверт, надписывает ад
рес. Затем достает из кармана медный 
пятак, трет его о закопченный шесток 
печки и прикладывает к марке конвер
та, делая, что-то вроде оттиска почтово
го штемпеля.

— Чтобы тебе пусто было! — вдруг 
бранится он, вытирая запачканные чер
нилами и сажей пальцы. — Икнулось 
бы тебе поперек горла!

Старик сердито толкает табурет, на
кидывает на плечи плащ и выходит на 
крыльцо покурить. Но едва он успевает 
раскурить папироску, как вдруг зами
рает на месте, будто его пронизала ка
кая-то очень острая и важная мысль.

— Постой! — шепчет Силантий и 
поднимает руку с папироской. — Это 
ведь верное соображение! Прямо в са
мую точку!

Он плюет на недокуренную папирос
ку, швыряет ее за крыльцо и идет в 
горницу, шагая осторожно, будто опа
саясь растерять свое «верное сообра
жение». До самой полночи в комнате 
Силантия Кузьмича не гаснет свет. Сам 
он потерял счет времени и весь вечер 
не выпускает из рук пера...

*»*
...Вчера в красном уголке сборочного 

цеха фабрики имени Ленинского комсо
мола вывесили свежий номер цеховой 
молодежной газеты «Наша жизнь моло
дая». После гудка вся смена заполнила 
красный уголок до отказа. К стенгазе
те невозможно было протиснуться. Со 
всех сторон послышались крики:

— Читайте вслух!

— Погромче!
Кто-то из близко стоящих к стенга

зете поднял руку, призывая к тишине, 
и затем отчетливо, звонко начал читать 
заметку из стенгазеты:

«Секретарю комсомола и всем 
молодым ребятам. На фабрику имени 
Ленинского комсомола. Извещаю вас. 
что примерно года полтора тому назад 
я заприметил тихую старушку. Она чуть 
не каждый день приходила к нам на 
почту и у каждого окошка спрашивала: 
не затерялось ли где ей письмецо от 
сына. На почту к нам ходит множество 
народу всякого чина-звания. Но эта ста
рушка заприметилась мне, потому как 
на ее лице было много скорби, тоски и 
даже, можно сказать, горя. Тогда я 
спросил ее: какое письмо она ожидает 
так долго? Оказывается, сынок-то ее, 
известный вам Петр Морозов, как 
уехал из нашего поселка, так и забыл 
мать родную. Тогда я решил помочь 
старой матери. Много раз писал я Пет
ру Морозову, призывал его к совести, 
даже по-стариковски стыдил и упраши
вал его написать матери хотя пяток 
слов. А он, видно, решил откупиться от 
матери сторублевой бумажкой в месяц, 
а письмом так до сей поры и не пора
довал. С тех пор я, совсем сторонний 
человек, сочиняю письма за сына. Впол
не сознаю, что обманываю Анну Ле
онтьевну. Но по-человечески хочется 
хоть раз в месяц принести в ее одино
кую жизнь радость. До каких же пор, 
любезные товарищи, я буду заниматься 
этакой фальшивой подделкой? Неужто у 
тебя, Петр Морозов, совести-то нет? 
Сын ты для матери или черствый су
харь? Повлияйте на него, фабричные 
товарищи! Чтобы среди вас были такие 
сухари, так это совсем даже нежела
тельно! Почтальон райконторы связи 
Силантий Кузьмич Прохоров».

Чтец смолк. Все, как по команде, по
вернулись к окну. Там стоял широко
плечий парень в синем фланелевом 
комбинезоне и глядел себе под ноги. 
Он был в том состоянии, когда челове
ку от жгучего стыда хочется «прова
литься сквозь землю!»ь
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Москва. Сотрудники Государственно
го астрономического института нмеш1 
П. К. Штернберга ведут деятельную 
подготовку к научным работам по тема
тике Международного геофизического 
года. Эти наблюдения будут проводить
ся с 1 июля 1957 года по 1 января 
1959 года.

Основная проблема, которой будут 
заниматься в институте, — вопросы 
изучения вращения Земли.

Много наблюдений будет проведено 
также по изучению солнечной активно
сти на поверхности Солнца, вызываю, 
щей целый ряд явлений в кашей атмо
сфере: полярное сияние, магнитные бу
ри и т. п. Эти наблюдения будут прово
диться с помощью башенного солнечно
го телескопа и спектрогелиографа. Изу
чению будет подвергнута и поляризация 
свечения дневного неба, что важно для 
изучения земной атмосферы.

На снимке: в обсерватории института, 
где установлен параболический рефлек
тор — один из крупнейших в Совет
ском Союзе.

(Фотохроника ТАСС).
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ГАЗЕТЫ И ЖУРНАЛЫ— В МАССЫ

В поисках свежего номера
' «Плохо, что не удалось на этот месяц 

выписать газету», —  подумал Иван Пет
рович, увидев встретившегося ему в две
рях почтальона. —  Надо по дороге на 
работу непременно забежать в киоск 
«Союзпечати».

На улице было еще темно. Но трудовой 
день уже начался. Одна за другой проно
сились автомашины, группами и в оди
ночку торопились на работу люди. Осо
бенно много их, как всегда, было на пло
щади Революции.

Перейдя улицу, Иван Петрович подско
чил к окошечку киоска «Союзпечати». Но 
что такое? Закрыто. Оставалось зайти на 
обратном пути. Однако полседьмого киоск 
был тоже закрыт.

—  Товарищ, —• •обратился Максимов к 
прохожему. —  Не знаете ли, когда этот 
киоск работает?

Прохожий оказался человеком сведу
щим и объяснил, что часы работы киоска 
с 9 до 6. Если же он хочет купить газе
ту сейчас, то ему нужно проехать на 
вокзал или дойти до почтамта.

Помянув работников «Союзпечати» 
недобрым словом, Иван Петрович зашаг 
гал домой...

Этому маленькому огорчению одного из 
томичей можно было бы не придавать 
большого значения, если бы не одно об
стоятельство: купить газету в г. Томске 
— проблема, действительно, не из легких.

В г. Томске только 14 газетных ки
осков. Но беда не только в том, что их 
мало. Размещение киосков недостаточно 
хорошо продумано. В конце проспекта 
Тимирязева, там, где высятся нарядные 
корпуса новых административных и жи
лых зданий, расположены три завода. 
Только на них занято более шести тысяч 
рабочих. Здесь же новый корпус политех
нического института. Но киоска в этой 
части города нет. Нет ни одного киоска 
«Союзпечати» в новом, густо населен
ном районе у ГРЭС-2 и ряде других. В 
то же время на колхозном рынке находит
ся два киоска. Два киоскера там же про
дают газеты с лотков. Таким образом, 
здесь ежедневно работают четыре киоске
ра. А в летнее время их собирается 
шесть.

В погоне за тем, чтобы скорее «сбыть» 
газеты, их предпочитают продавать на 
базаре даже некоторые киоскеры из 
других мест. Напрасно, например, вы бу
дете пытаться приобрести газету в киос
ке на карандашной фабрике. Большее 
время дня киоск закрыт.

—  Продавать газеты на колхозном 
рынке выгоднее, —  говорит киоскер тов. 
Тарновецвий.

О выгоде продажи газет на базаре го
ворят и некоторые другие киоскеры. Их 
поддерживают работники «Союзпечати». 
Но кому нужна эта дешевая выгода?

Естественно, если киоск открыт только 
в то время, когда люди заняты, а когда 
они идут на работу или с работы, —  
закрыт, покупателей будет мало. Но в 
этом виноваты прежде всего сами работ
ники «Союзпечати».

В зимнее время серьезно тормозит про
дажу газет и то обстоятельство, что усло
вия труда киоскеров исключительно труд
ные. Большинство киосков не утеплено. 
Продавец киоска на площади Революции 
тов. Елина уже давно просит, чтобы в 
киоск поставили электропечь или хотя 
бы электроплитку. Нет нужды говорить, 
что приобретение их не связано с боль
шими расходами. Однако до сих пор ее 
справедливое требование не удовлетворе
но.

Очень плохо организовано снабжение 
киоскеров газетами. Выдаются они лишь 
после 8 часов утра. Работники городско
го Отдела «Союзпечати» объясняют это 
тем, что заведующий складом периодиче
ских изданий не успевает в короткий 
срок обеспечить выдачу газет для тран
спортировки в районы области и для про
дажи в киосках. Однако более глубокое 
знакомство с делом показывает, что при 
небольшой помощи областного отдела 
«Союзпечати» эти трудности преодолимы.

Надо оборудовать все киоски «Союзпе
чати» освещением, утеплить их, пере

смотреть часы работы, упорядочить вре
мя выдачи газет, улучшить доставку. 
Нам думается, что следует внести поправ
ки и в размещении киосков в районах 
города.

Однако только изменение в размещении 
киосков не обеспечит продажи газет по
всеместно. Нужно использовать и другие 
возможности.

В г. Томске 17 отделений связи. Уж 
где-где, но в отделениях связи газеты 
должны продаваться. Тем не менее про
дажа газет организована только в десяти.

Когда рабочие карандашной фабрики 
не могут купить газету в киоске «Союз
печати», они идут в 9-е отделение свя
зи, расположенное неподалеку.

—  Дайте газету, —  говорят они ра
ботникам связи.

—  Не можем. Только подписчикам.
Не продают газеты в розницу также 

8-е, 10-е и ряд других отделений. Кто 
мешает работникам этих отделений орга
низовать продажу газет? На это мы не 
получили ответа.

В 1-м и 4-м отделениях связи считает
ся, что продажа газет в розницу органи
зована. Мы побывали в 1-м отделении 
связи.

—  Можно купить у вас свежую газе
ту?

—  Нет. Приходите с утра, да порань
ше.

Оказывается, отделение получает мест
ной газеты всего 30 экземпляров и почти 
столько же центральной. В 4-м отделе
нии связи местной газеты получают 
всего 25 экземпляров. Они расходятся в 
первые часы работы.

—  Нужно признать, что местных газет 
нам хватает торговать на полдня,—  при
знается начальник Томской городской 
конторы связи тов. Маненков.

—  Большинство отделений связи не 
берет газет, —  заявляет начальник 
городского отдела «Союзпечати» тов. Гри
горьев.

—  Мы бы брали больше, —  говорят 
в четвертом отделении связи. —  «Союз
печать» не дает.

Хоть работники связи и «Союзпечати» 
работают и в одном ведомстве, однако, 
как это ни странно, они друг с другом 
никак не договорятся.

Тот, кого мы приглашаем в гости, 
вправе рассчитывать на внимание к се
бе. Однако гости нашего города —  науч
ные работники и артисты, рабочие и 
колхозники, приезжающие в Томск по 
делам службы на заводы и в учреждения, 
в институты, а то и просто в отпуск, ча
сто не чувствуют его. Зайдемте в филиал 
центральной гостиницы. Группа людей 
столпилась у столика с газетами. Мест
ная газета имеется лишь в одном экзем
пляре, а желающих прочесть ее много. И 
вот одну газету читают сразу трое.

—  Обычная история, —  говорит нам 
дежурный администратор тов. Ендышева. 
—  Один читает, другой в очереди стоит.

В то же время в филиале гостиницы 
можно было организовать продажу газет 
в розницу. Для этого не нужно дополни
тельно штатных единиц, не нужно стро
ить киоски. Нужно лишь поставить в го
стинице отдельный столик (его с удо
вольствием предоставит администрация), 
снабдить шкатулкой для мелочи и еже
дневно класть свежие газеты. Опыт про
дажи газет без киоскеров в политехниче
ском институте и некоторых других ме
стах города полностью себя оправдал. Но 
пока в Томске столов по продаже газет 
без киоскеров лишь шесть. В ближайшее 
время будет организовано еще десять, но 
и этого мало.

Продажа газет без киоскеров на ве
шалках, в проходных будках, силами 
проводников вагонов на железной дороге 
может и должна быть организована по
всеместно. Нужно смелее и шире привле
кать внештатных работников для рас
пространения периодической печати.

Факты, когда приобретение свежего 
номера газеты превращается в проблему, 
должны быть изжиты.

А. КУЗИН.

ВЕЧЕР, ПОСВЯЩЕННЫЙ МЕСЯЧНИКУ КНИГИ
В асиновском районном Доме культуры 

состоялся вечер, посвященный Всероссий
скому месячнику по распространению 
произведений советских писателей на се
ле. Преподаватель четвертой средней шко
лы тов. Блинков сделал доклад. Участни
ки самодеятельности Дома культуры вы
ступили чтением отрывков из произве

дений советских писателей.
Библиотека подготовила для вечера две 

книжных выставки: «Новинки советской 
литературы» и «Классики советской ли
тературы».

Участники вечера просмотрели доку
ментальный фильм «Алексей Максимовну. 
Горький».

М  а, т уш ш о ш  шрошж ,хсле
В этом году в лесах Пудинского района 

появилось много дичи, белки и ^другого 
зверя. Охотники заготконторы райпотреб
союза успешно ведут промысел. Многие из 
них выполнили свои годовые планы добы
чи ПУШНИНЫ.

Охотндк Врачев за октябрь и ноябрь

добыл 310 белок, 6 колонков н 87 он
датр, сдав пушнины на сумму 3.140 руб
лей. Он выполнил годовой план на 110 
процентов. За такой же срок добыл 264 
белки, 4 колонка и 29 ондатр охотник 
Касьянов. Он также выполнил годовой 
план.

На сессии Генеральной
Ассамблеи ООН

Утреннее заседание 20 декабря
НЬЮ-ЙОРК, 20 декабря. (ТАСС). На 

утреннем пленарном заседании Генераль
ной Ассамблеи ООН 20 декабря продолжа
лось обсуждение предложений об измене
нии Устава ООН с целью расширения 
Совета Безопасности и других органов 
ООН.

Выступивший по этому вопросу пред
ставитель БССР К. В. Киселев подверг 
критике «доводы» представителей лати
ноамериканских стран и Испании, вы
ступающих за пересмотр Устава ООН и 
расширение ее органов. К. В. Киселев 
напомнил о систематическом нарушении 
предусмотренного Уставом принципа 
справедливого географического распреде
ления мест непостоянных членов Совета 
Безопасности в отношении стран Восточ
ной Европы. Он подчеркнул, что совер
шенно нетерпимым нарушением Устава 
ООН является то, что до сих пор не вос
становлены законные права Китайской 
Народной Республики в ООН.

В заключение представитель БССР ука
зал, что при наличии подлинного стрем
ления государств — членов ООН в укреп
лению международного сотрудничества и 
обеспечению безопасности народов Устав 
в его нынешнем виде вполне отвечает 
предъявляемым к нему требованиям. 
К. В. Киселев высказался против проекта 
резолюции латиноамериканских стран, 
предлагающей изменить Устав и расши
рить состав главных органов ООН.

В защиту проекта латиноамериканских 
стран выступили делегаты Сальвадора и 
Ирака.

в поддержку проекта резолюции, пред
ставленного группой делегаций етран 
Азин и арабских государств, в котором 
предусматривается избрание специального 
комитета для обсуждения вопроса о рас
ширении состава Совета Безопасности и 
изменении в этой связи Устава ООН.

Затем выступил глава делегации СССР 
В. В. Кузнецов. Из дискуссии в Гене
ральной Ассамблее, сказал он, видно, что 
многие делегации хорошо понимают, что 
вопрос об изменении Устава ООН не мо
жет решаться Генеральной Ассамблеей 
без участия Китайской Народной Респуб
лики.

Однако такой справедливый и реаль
ный подход к проблеме расширения глав
ного органа ООН —  Совета Безопасно
сти —  по-прежнему устраивает США в 
некоторые другие государства. Американ* 
скал делегация в ставших уже привыч
ными для нее развязно грубых выраже» 
ниях заявила о своем несогласии с тем, 
чтобы вопрос о расширении состава глав
ных органов ООН связывался с вопросом 
о восстановлении законных прав КНР в 
ООН. Такое выступление делегата США 
не является неожиданным.

Кузнецов остановился также на двой
ственной позиции, занятой в этом вопро
се английской делегацией.

Представитель Советского Союза отме
тил, что, поскольку предложенный лати
ноамериканскими странами проект не пре
дусматривает исправления совершенно не
нормального положения в ООН в отноше
нии КНР, а также исправления неспра-

Делегат Франции Де Геренго также i ведливости в отношении географического
поддержал этот проект резолюции, обойдя 
молчанием вопрос о необходимости соблю
дения принципов Устава ООН н, в част
ности, такой важный вопрос, как быст
рейшее восстановление прав КНР в ООН.

Представитель Чехословакии Ульрих 
отметил нереалистичность предложенного 
латиноамериканскими странами проекта 
резолюции, поскольку изменения в Уставе 
могут быть произведены лишь после их 
одобрения двумя третями членов ООН, 
включая всех постоянных членов Оовета 
Безопасности, а для этого требуется на
личие согласия между этими постоянны
ми членами. Как же можно достигнуть 
такого согласия, сказал представитель 
Чехословакии, когда одного из постоян
ных членов Совета Безопасности —  Ки
тайскую Народную Республику —  лиша
ют ее законного представительства в 
ООН?

Ульрих отметил, что его делегация 
полностью понимает требования об уве
личении состава некоторых органов ООН. 
Мы также согласны с тем, сказал он, что 
необходимо покончить с нынешним поло
жением, когда некоторые районы мира 
вовсе не представлены или слабо пред
ставлены в ООН. Это особенно относится 
к Азии и Африке, где в результате мощ
ного национально-освободительного дви
жения все большее число стран освобож
дается от колониального господства. Сла
бое представительство азиатских стран в 
Совете Безопасности тем более разитель
но, что вследствие отказа признавать за
конные права КНР в этом органе не

района Восточной Европы, лишенного 
представительства в Совете Безопасности, 
делегация СССР будет голосовать против 
этого проекта.

В. В. Кузнецов коснулся также проек
та резолюции, представленного группой 
стран Азии и Африки. Делегация Совет
ского Союза, сказал ои, не против уве
личения состава главных органов ООН, 
не против того, чтобы этот вопрос об
суждался. Делегация Советского Союза 
добивается только одного, —  чтобы этот 
вопрос действительно был решен и при
том в соответствии с Уставом ООН. Ав
торы резолюции разъяснили, что предла
гаемый ими комитет должен изучить все 
предложения, внесенные на настоящей 
сессии. При этом должны быть рассмот
рены и предложения ряда делегаций, ка
сающиеся того, чтобы прежде, чем будет 
решаться вопрос о расширении состава 
Совета Безопасности и других органов 
ООН, был решен вопрос о восстановлении 
прав КНР. Это уже шаг вперед к поло
жительному решению вопроса. Принимая 
во внимание это обстоятельство, совет
ская делегация поддерживает эту резолю
цию и будет голосовать за нее.

Когда будут восстановлены права КНР, 
сказал в заключение В. В. Кузнецов, 
можно будет решить и вопрос об увели
чении числа членов . главных органов 
ООН. При этом, разумеется, должны быть 
обеспечены права соответствующих гео
графических районов Европы и Азии, и в 
том числе обеспечено справедливое пред
ставительство странам Восточной Европы 
в Повете Безопасности и других органахпредставлен Китай.

Делегаты Судана и Турции выступили 1 ООН.

Дневное заседание 20 декабря
НЬЮ-ЙОРК. 21 декабря. (ТАСС). На 

вчерашнем дневном заседании Генераль-, 
ной Ассамблеи в дискуссии по вопросу о 
расширении состава Совета Безопасности 
и других органов ООН выступили пред
ставители Египта, Либерии, Индии, Непа
ла, Цейлона, Сирии и Эфиопии. Они вы
сказались за более справедливое распре
деление мест в главных органах ООН и, 
в частности, за предоставление большего 
числа мест странам Азии и Африки.

Представитель Египта Махмуд заявил, 
что .внесенный латиноамериканскими 
странами проект резолюции не дает удов
летворительного решения данной пробле
мы. Ои подчеркнул необходимость обеспе
чить справедливое представительство с 
учетом географического принципа. Махмуд 
доказывал целесообразность принятия 
проекта резолюции 16 етран Азии и Аф
рики, предусматривающего создание спе
циального комитета для изучения пробле
мы расширения органов ООН.

Делегат Либерии Купер заявил, что из
менения, происшедшие в мире за послед
ние годы, и увеличение числа членов 
ООН требуют расширения органов ООН.

Говоря о том, что некоторые районы ми
ра крайне слабо представлены в органах 
ООН, он, в частности, сослался на то, что 
в Совете по опеке, например, не представ
лен африканский континент. Заявив, что 
в Совете Безопасности места- также не рас
пределены с полным учетом географи
ческого принципа, Купер подчеркнул, что 
для изменения Устава ООН необходимо 
согласие между великими державами.

Кришна Менон (Индия) сказал, что 
вопрое о справедливом географическом ра
спределении мест в Совете Безопасности 
и в других органах ООН должен быть 
тщательно изучен. Он говорил об ущемле
нии прав стран Азии и Африки при ны
не существующем распределении мест.

Цейлонский делегат Гуневардене вы
сказал мнение, что предложенный лати
ноамериканскими странами проект резо
люции «увековечил бы» существующее 
несправедливое распределение мест в ор
ганах ООН.

Обсуждение вопроса о расширении ор
ганов ООН будет продолжено на сегодняш
нем заседании.

В Комиссии ООН по разоружению
НЬЮ-ЙОРК, 21 декабря. (ТАСС). Вчера 

состоялось заседание Комиссии ООН по 
разоружению для рассмотрения ее докла
да Генеральной Ассамблее и Совету Без
опасности. Заседание было созвано по 
просьбе представителя СССР, изложенной 
в письме от 1 декабря с. г.

Первым на заседании Комиссии высту
пил представитель СССР А. А. Соболев.

Подчеркнув важность проблемы разору
жения, он указал, что разоружение яв
ляется главным и самым неотложным во
просом, имеющим поистине решающее 
значение для укрепления мира.

А. А. Соболев заявил, что Генеральной 
Ассамблее предстоит рассмотреть важные 
предложения, касающиеся вопроса о раз
оружении и уменьшении международной 
напряженности. В этой связи он напом
нил об известных предложениях Совет
ского правительства от 17 ноября та воп
росу о разоружении и уменьшении меж
дународной напряженности. Мы полагаем, 
сказал А. А. Соболев, что они будут рас

смотрены Генеральной Ассамблеей со всем 
вниманием, которого они заслуживают. 
Советская делегация, сказал представи
тель СССР, не имеет возражений против 
представленного проекта доклада Комис
сии по разоружению Генеральной Ассам
блее и Совету Безопасности.

Члены Комиссии в своих выступлени
ях подчеркивали, что в настоящее время, 
в связи с новыми предложениями, есть 
предпосылки для достижения определен
ного успеха в вопросе о разоружении.

Представитель США Лодж положитель
но отозвался о последних предложениях 
Советского правительства по разоруже
нию в том смысле, что эти предложения 
указывают на «стремление СССР сбли
зиться с позицией США» в этом вопросе.

После обсуждения Комиссия поиняла 
проект своего доклада Генеральной Ас
самблее и Совету Безопасности, передавая 
на их рассмотрение материалы работы 
Комиссии, ее подкомитета, а также пред
ложения различных государств по про
блемам разоружения.

Израильские власти запретили ввоз советской литературы
ТЕЛЬ-АВИВ, 21 декабря. (ТАСС). 

Как здесь стало известно, министерство 
торговли и промышленности Израиля 
официально уведомило фирмы, занимаю
щиеся ввозом и распространением со
ветской литературы, об аннулировании 
всех лицензий на импорт советской ху
дожественной, наушно-технической и пе
риодической литературы на 1956—57 
гг. Представитель этого министерства, 
не ириведя никаких мотивов в оправда

ние такого решения, заявил, что отмена 
лицензий осуществляется «по указанию 
свыше».

Решение израильских властей о фак
тическом запрещении ввоза советской 
литературы, пользующейся спросом сре
ди населения Израиля, как отмечает га- 
ззта «Ал Гамишмар», «вызвало протест 
в широких кругах израильской общест
венности».

ПОМОЩЬ СОВЕТСКОГО СОЮЗА ПОСТРАДАВШЕМУ 
НАСЕЛЕНИЮ ИНДОНЕЗИИ

ДЖАКАРТА, 21 декабря. (ТАСС).
За последнее время в ряде районов 
Индонезии произошли крупные навод
нения, причинившие значительный ма
териальный ущерб населению и вызвав
шие человеческие жертвы.

Сегодня Посол Советского Союза в 
Индонезии Д. А. Жуков посетил премь
ер-министра Али Састроамиджойо и от 
имени Советского правительства выра
зил ему сочувствие по случаю стихий
ных бедствий, постигших Индонезию. 
Посол также сообщил Састроамиджойо,

что Исполнительный комитет Союза об
ществ Красного Креста и Красного По
лумесяца СССР вносит в фонд помощи 
жертвам наводнения 40 тыс. индонезий
ских рупий.

Састроамиджойо, выразив глубокую 
благодарность Советскому правитель
ству и обществу Красного Креста и 
Красного Полумесяца, подчеркнул, что 
оказываемую помощь он рассматривает 
как знак крепнущей дружбы между на
родами Индонезии и Советского Союза.

В П О М О Щ Ь  В Е Н Г Р И И
БУДАПЕШТ, 22 декабря. (ТАСС). 

Как сообщает венгерское радио, по 
данным министерства строительства, до 
сих пор из дружественных стран для 
восстановления Будапешта прибыло

4.210 вагонов строительного материала, 
в том числе 1.418 вагонов цемента, 
1.539 вагонов лесоматериалов, 584 ва
гона извести. 261 вагон кирпича, 208 
вагонов стекла. ___  ________

СЕГОДНЯ В БУДАПЕШ ТЕ
БУДАПЕШТ, 21 декабря. (ТАСС).

Строительные организации Будапешт
ского городского совета развернули 
большую работу по восстановлению и 
ремонту общественных зданий и жилых 
домов, поврежденных в ходе боев с мя
тежниками. В подавляющем большинст
ве больниц, школ и других обществен

ных зданий уже завершены первооче
редные ремонтные работы.

Особенно сильный ущерб в дни мя
тежа был причинен торговой сети. В 
настоящее время все предприятия тор
говой сети приводятся в порядок. Ожив
ленная торговля идет в крупрейших 
универмагах Будапешта — «Корвин», 
«Пионер», «Верешмарти»,

П о т о р о п и л и с ь . . .
ЛОНДОН, 21 декабря. (ТАСС). Газе

та «Дейли экспрес;» сообщила о приме
чательном факте, связанном с контрре
волюционным мятежом в Венгрии. Как 
пишет газета, сразу же после начала 
мятежа из США в Висбаден (Западная 
Германия) была доставлена венгерская 
национальная реликвия — драгоценная 
корона венгерских королей, вывезенная 
в Соединенные Штаты после второй ми
ровой войны. Упомянув о том, что аме

риканцы, несмотря на неоднократные 
требования, отказались ранее передать 
эту реликвию Венгрии, газета пишет: 
«Если бы восстание полностью удалось, 
то корона была бы передана».

Остается открытым вопрос, не соби
рались ли к тому же американцы возло
жить корону святого Стефана на голову 
одного из руководителей кровавого мя- 

* тежа.

Зверства английских 
колонизаторов на Кипре

Обращение Греции в ООН
НЬЮ-ЙОРК, 21 декабря. (ТАСС). 

Представитель Греции в ООН Паламас 
передал генеральному секретарю ООН 
новые документы, содержащие, по заяв
лению Паламаса, «полные данные о 
продолжающемся нарушении англий
скими властями и войсками на Кипре 
основных прав человека и соответствую
щих принципов международного пра
ва».

В письме Паламаса Хаммаршельду, 
в частности, говорится: «Репрессивные
действия англичан на Кипре направле
ны, главным образом, против граждан
ского населения при полном игнориро
вании некоторых юридических и мо
ральных норм, которые соблюдаются 
даже во время военных действий и вой
ны. Никто не может отрицать, что ос
новная цель английских колонизаторов 
на Кипре состоит не в ликвидации дви
жения активного сопротивления, кото
рое они называют «терроризм», а в по
давлении сопротивления народа англий
скому владычеству... Информируя Орга
низацию Объединенных Наций о поло
жении дел на Кипре, мы надеемся, что 
все свободолюбивые народы, разделяю
щие наше глубокое беспокойство выдан
ном случае, продемонстрируют свой ин
терес и солидарность и надлежащим об
разом разрешат этот вопрос».

Паламас указывает, что он направля
ет копию этого письма вместе с прило
женными документами делегациям всех 
государств—членов ООН.

В сопроводительной записке к доку
ментам говорится, что введение новых 
английских правил на Кипре в дополне
ние к прежним репрессивным мерам 
уничтожило последние следы «закона и 
справедливости» и «на острове устано
вилась обстановка полного беззакония». 
Концентрационные лагери, произволь
ные аресты, коллективные штрафы, ко
мендантский час, убийства, разрушения, 
жестокости, пытки и т. д. вызывают у 
цивилизованного мира воспоминания о 
трагическом прошлом.

В одном из документов содержатся 
данные об арестах и казнях кипрских 
патриотов. В документе указывается, 
что в настоящее время на Кипре име
ются два английских концентрационных 
лагеря: в Кокинотримитья и в Пиле. 
Кроме того, большое число кипрских 
патриотов содержится в военных лаге
рях, в том числе в лагерях в Платре, 
Ксиросе и Дасоуди, а также в централь
ной тюрьме в Никозии и в различных 
полицейских участках. В документе со
общается, что до 31 октября 1956 года 
число арестованных киприотов — муж
чин, женщин и детей составило 
5.767 человек. Английские колониаль
ные власти с 10 мая по 21 сентября 
этого года повесили 8 патриотов.

Другой документ содержит данные о 
применении англичанами мер «коллек
тивного наказания» в отношении целых 
селений. Сюда входит введение комен

дантского часа, коллективные штрафы, 
массовое выселение из домов и т. Д, 
К документу приложено письменное по
казание, подписанное 16 жителями де
ревни Труллцав в округе Ларнака. В 
показании указывается, что в ночь на 
20 октября английские войска вве^и 
«комендантский час» и застрелили 
80-летнюю женщину, которая утром вы
шла из дому, чтобы направиться в со
седнюю деревню и продать там ягоды.

Англичане вслед затем отдали при
каз всем жителям деревни мужского 
пола в возрасте от 15 до 65 лет напра
виться в здание школы. Они привели 
нас к месту, огороженному колючей 
проволокой. Солдаты избивали нас... У 
школьного учителя, который пожаловал
ся на это, вырвали все волосы. Три че
ловека были выведены за колючую 
проволоку и подверглись пыткам. Затем 
подвергли пыткам 7 горняков. Их били 
прикладами и топтали ногами. Пытки 
продолжались всю ночь и утро. Затем 
один из офицеров потребовал, чтобы 
все жители деревни подписали заявле
ние о том, что им не было нанесено 
никакого ущерба.

В третьем документе рассказывается 
о пытках, которым подвергаются заклю
ченные в тюрьмах и концентрационных 
лагерях. Их заставляют сидеть долгие 
часы на льду, по нескольку дней им не 
дают никакой еды, зверски избивают.

28 сентября заключенные киприоты 
в лагере в Кокинотримитья устроили 
демонстрацию протеста против зверско
го обращения. Английские солдаты «пу
стили в ход против заключенных шты
ки. 40 заключенных были ранены».

В одном из документов рассказывает
ся о зверствах англичан в районе горы 
Пендадактилон. Сообщают, что во вре
мя одного из обысков, учиненных в 
этом районе, жителей «заставили копать 
могилы, в которых другие были закопа
ны по плечи или по шею. Людей, зако
панных в таком положении, вытаскива
ли за волосы и руки. Людей помещали 
в ванны, полные холодной воды, а их 
головы в бензиновые баки, по которым 
непрерывно били палками, что вызыва
ло у жертв бред. Некоторым в рот кла
ли соль и заставляли ее глотать, после 
чего на завтрак давали соленую рыбу. 
При этом им не давали питьевой во
ды». К документу приложены много
численные личные показания жертв 
английского террора на Кипре.

В другом документе говорится о про
изволе английских властей в судах. 
«Институт присяжных в уголовных су
дах совершенно неизвестен на Кипре,— 
говорится в документе, — людей от
правляют в тюрьму и вешают без суда 
присяжных». «Недавно изданные ан
глийскими властями на Кипре декре
ты,—указывается далее в документе,— 
превращают юстицию на острове в- па
родию... Эта английская колония дает 
яркий пример навязанного иностранно
го тоталитарного правления».

П оследствия агрессии  против Египта
ЛОНДОН, 21 декабря. (ТАСС). Как

явствует из опубликованных здесь ста
тистических данных по внешней торгов
ле за ноябрь, ввоз нефти и нефтепро
дуктов в ноябре резко сократился.

В стоимостном выражении англий

ский импорт нефти и нефтепродуктов 
упал приблизительно с 32 млн. фунтов 
стерлингов в месяц (средняя цифра за 
первые 10 месяцев 1956 года) до менее 
чем 24 млн. фунтов стерлингов в нояб
ре.

С о б ы т и я  на  С у м а т р е
ДЖАКАРТА, 21 декабря. (ТАСС). 

По сообщению индонезийских агентств, 
группа бывших индонезийских армей
ских офицеров захватила власть в про
винции Центральная Суматра.

В связи с создавшимся положением 
премьер-министр Индонезии Али Саст- 
роамидшойо совещался с Президентом 
Сукарно, после чего созвал заседание 
правительства.

К суду над прогрессивными деятелями Южно-Африканского Союза
ЛОНДОН, 21 декабря. (ТАСС). В 

Иоганнесбурге продолжается процесс 
группы прогрессивных деятелей Южно- 
Африканского Союза. Вчера состоялось 
второе заседание суда. По поступившим 
в Лондон сведениям, около здания суда

более тысячи негров устроили демонст
рацию протеста.

Полиция, разгонявшая демонстран
тов, открыла по ним огонь из автома
тов. Имеются убитые и раненые.

Забастовочное движение в Японии
ПЕКИН, 21 декабря. (ТАСС). Как

передает японское радио, сегодня за
кончилась забастовка 220 тысяч почто
вых работников, продолжавшаяся пять 
недель. Бастовавшие требовали выпла
ты единовременных пособий и улучше
ния условий труда.

В сообщении радио указывается, что 
почтовые работники прекратили заба
стовку в связи с тем, что министерство 
почт согласилось удовлетворить часть 
их требований и продолжить перегово
ры относительно удовлетворения осталь
ных.
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С о в р е м е н н а я  с к а з к а
— Не хочу быть столбо

вой дворянкой, — восклик
нул директор томских го
родских электросетей тов. 
Космынин, очевидно имея в 
виду столбы воздушных 
электрических линий, — а 
хочу быть царицею мор
еною! I -

И золотая рыбка в лице 
старшего бухгалтера тов. 
Бобровой поднесла ему 
7.500 рублей для покупки 
остова старого катера.

Для восстановительных 
работ была организована 
многочисленная бригада из 
электромонтеров кабель
ного района, оперативной 
службы и других участков 
электросетей. Но при пер
вых же попытках прикос
нуться к катеру судно рас
сыпалось в прах. Оно со
стояло из сплошной ржав
чины и стоило значительно 
меньше, чем разбитое ко
рыто, с которым осталась 
старуха из известной сказ
ки А. С. Пушкина,

Однако разница была не 
только в этом. Старуха ус
покоилась, так как подчи
ненного персонала, кроме 
старика, не имела. А тов. 
Космынину подчинено 140 
человек, и целое лето тру
долюбивые руки электро
монтеров. оторванные от 
полезной работы, строили 
для директора новый ка
тер. Сколько здесь было 
загублено государственных 
средств — неизвестно.

Наконец, состоялся тор
жественный спуск катера... 
под воду. Электромонтеры, 
даже высокой квалифика

ции, оказались плохими су
достроителями. Торжест
во закончилось тем, что 
катер получил ироническое 
название «Наутилус» и ос
тался лежать скрытый во
дами Ушайки. Последняя 
проверка показала, что его 
состояние приближается к

состоянию первоначально 
купленного остова.

У Пушкина старуха бы
ла наказана тем, что оста
лась у разбитого корыта. 
Нам кажется, что тов. Кос
мынину мало такого нака
зания.

А. ДЕДКИН.

ЧЕРЕЗ „РУБЕЖ"
В магазине с. Вер- 

шинино. Томского рай
она, в продана отсут
ствуют спички и керо
син. Колхозники вы
нуждены ходить за 
ними в соседние села 
Кемеровской области.

Постоянная командировка
Как получать две зар

платы и ничего не делать?
Этот вопрос давно мучил 

начальника снабжения Бак. 
чарского леспромхоза Ми
хаила Феоктистовича При- 
колотина. Надоумила жена. 
В один прекрасный день 
она сложила чемоданы, от
правилась в Томск к своей 
мамаше и обрела у нее по
стоянное местожительство.

«Место мужа — возле 
жены», — подумал Михаил 
Феоктистович. Но просто 
переехать в Томск он не 
мог: место его постоянной 
работы находилось в Бак- 
чаре. Поэтому Приколотин 
решил поехать в команди. 
ровку.

Сказано — сделано. Бак- 
чарский снабженец оказал
ся в Томске. Командировка 
сначала была длительной, 
затем стала... постоянной. 
И тут Михаил Феоктисто
вич увидел, что мучившая 
его проблема разрешилась 
сама собой: в июле при 
зарплате в 800 рублей он 
получил 670 рублей коман
дировочных, в сентябре и 
октябре — девятьсот...

Время шло. Бухгалтерия 
леспромхоза аккуратно по

сылала Приколотину зар
плату и командировочные, 
а Приколотин отнюдь не
аккуратно — запасные ча
сти в леспромхоз. Послед
нее обстоятельство и раз
рушило безмятежную
жизнь Михаила Феоктисто
вича. Над головой его за
гремели начальственные 
громы.

...Руководство Бакчар- 
ского леспромхоза может, 
конечно, применить в отно
шении Приколотина любые 
административные меры. 
Но кто внесет в государст
венную кассу командиро
вочные предприимчивого 
снабженца?

Б. БОРИСОВ.

Выхода нету лучшего, 
Поэтому, как говорится, 
В поисках литра горючего 
Пришлось «нарушать

границу».
Думаю с грустью и болью, 
И сердце от страха

плавится:
Неужто придется за

солью
В Омскую область

отправиться?..

„Отдай премию!"

Ф о т о о б в я я е д я е

На вольном воздухе

, < ж  ш я

ш ш ШЙ1й

Широкой натуре начальника Тургайского лесозагото
вительного пункта Асиновского леспромхоза тов. Вер- 
бина претили «боксы» :— тесные помещения, в которых 
зимой должны содержаться и ремонтироваться тракторы. 
Поэтому от заблаговременного строительства «боксов» 
он отказался.

Нельзя сказать, что такое решение начальства приш
лось по душе слесарю А. Н. Ефимову, который не знает, 
продолжать ли ему ремонт или отогревать у костра за
коченевшие от прикосновения к металлу руки. Но это 
не смущает тов. Вербина.

— Ничего. По крайней мере, на вольном воздухе! — 
говорит он.

Вряд ли ремонтникам станет теплее от этих бодрых 
восклицаний начальника.

Фото В. Асабина.

Премирование обычно 
представляют так: лучших
людей коллектива награж
дают в зависимости от за
слуг, кого телевизором, ко
го радиолой и т. д. Ор
кестр играет туш, зрители 
рукоплещут.

Иная точка зрения у ру
ководителей цеха круглого 
леса Томского лесоперева
лочного комбината. Они 
считают, что премирование 
— хлопотливая и обреме
нительная процедура. По
этому, когда встал вопрос 
о премировании рабочих 
выкатки, начальник цеха 
тов. Шапочкин, не мудрст
вуя лукаво, взял первых 
попавшихся двадцать фами
лий и представил их в 
главк.

Долго недоумевали мно
гие рабочие, не понимая, за 
что их, собственно, преми
ровали. Потом легкомыс
ленные махнули рукой: раз 
наградили — значит, на
верное, так и надо. Но у 
некоторых на сердце было 
неспокойно. «Тут что-то не

так...» — думали они.
И впрямь. Через не

сколько дней рабочего 
Алексеева отозвал в сто
рону мастер и предложил 
сходить в бухгалтерию, по
лучить премию и... пере
дать ее другому.

?!!
—... Действительно, мы 

поторопились, — решил, 
поразмыслив на досуге, 
тов. Шапочкин. — Некото
рых людей следовало бы 
заменить...

Но как менять обнародо
ванный приказ, да еще 
приказ главка?..

Вот и случилось, что к 
рабочему, премированному 
начальником главка, подо, 
шли и сказали:

— Отдай премию.
Рабочий был вправе от

казаться, и он отказался. 
Положение стало казаться 
безвыходным...

Выход из этого положе
ния должны найти руково
дители комбината.

3. КИРИЛЛОВА.
ПО СЛЕДАМ НАШ ИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

„По заборной книжка"
Под таким заголовком в 

разделе «На острие пера» 
нашей газеты (№ 207 от 21 
октября) была опубликована 
карикатура, в которой кри
тиковалась плохая охрана 
территории Асиновского ле

созавода.
Из Асиновского райкома 

КПСС редакции сообщили, 
что изгородь вокруг завода 
отремонтирована. На заводе 
установлен строгий пропуск
ной решим.

„Поздравляем с новосельем"
Так называлась заметка, 

опубликованная в разделе 
«На острие пера» (№ 211 
от 27 октября). В ней рас
сказывалось о том, что 
зам. директора Тимирязев, 
ского леспромхоза тов. Ар- 
чинеков часто меняет квар-
THDH.

Из Томского райкома 
КПСС редакции сообщили, 
что факты подтвердились. 
На тов. Арчинекова нало
жено взыскание. Руководи, 
телям леспромхоза указа
но, что они проявляют 
недостаточно внимания к 
бытовым нуждам рабочих.

ИЗВЕЩЕНИЯ
К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ 

ТОМСКОГО ГОРОДСКОГО СОВЕТА 
24 декабря с. г., в 12 часов дня, в 

клубе облпрофсовета (Базарная пло
щадь) созывается двенадцатая сессия 
горсовета.

На рассмотрение сессии вносится во
прос — отчет о работе горисполкома 
за 1956 год. Докладчик — председа
тель горисполкома тов. Давыдов С. Я.

Горисполком.

ЛЕКЦИИ
24 декабря, в 7 часов вечера, в за

ле заседаний Томского горкома КПСС 
(проспект имени Ленина, 38) для слу
шателей семинара по вопросам эконо
мики строительства состоится лекция: 
«Переход на единые районные расцен
ки».

Читает начальник облпроекта Г. С. 
Чижов.

V
В понедельник, 24 декабря, в 7 ча

сов вечера, в Доме ученых для науч
ных работников состоится лекция по 
цинлу философии на тему: «Основные 
категории материалистической диалек
тики».

Лектор — профессор Ярошевский

Томское областное отделение общест
ва по распространению политических и 
научных знаний сообщает, что в среду, 
26 декабря, в 7 часов вечера, в област
ном лектории состоится лекция по цик
лу внешней политики и международно
го положения Советского Союза на те
му: «Борьба народов Азии и Африки 
против военных блоков, за мир и на
циональную независимость».

.Читает Таскаев Л. Е.

ПОГОДА
По данным Томского гидрометбюро, 

по области 23 декабря ожидается пере
менная облачность, местами слабый 
снег, ветер южный, с переходом на юго. 
западный, 5 — 10 метров в секунду, 
температура воздуха по северным рай
онам—9 —14 градусов мороза, по ос
тальной территории—4 —9 градусов мо
роза.

Т О М С К И Й  Т Е А Т Р
имени В. П. Чкалова.

23 декабря (днем) — «Размолвка».
Комедия в 4-х действиях, 6 карти

нах.
23 декабря вечерний спектакль «Раз

молвка» отменяется
Билеты, приобретенные на 23 декаб

ря. действительны на 26 декабря.
25 декабря — «Несчастный случай».
Драма в 4-х действиях, 7 картинах.
Начало дневного спектакля в 12 ча

сов дня. вечернего — в 8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М Горького
23 декабря — новый цвет, 

ной художественный фильм «Медовый 
месяц». Сеансы: 9-10 11, 12-50, 2-40, 
4-30. 6-20. 8-10. 10. 11-50

С 24 по 26 декабря — новый худо
жественный фильм «Соперницы». Се
ансы: 9-20, 12-50, 2-40, 4-30, 6-20,
8-10, 10. Для детей — художествен
ный фильм «Чемпион мира». Сеанс в 
11-10 утра.

Кинотеатр имени И. Черных. 23 де
кабря. Большой зал — «Медовый ме
сяц». Сеансы: 9-20. 11-15, 1-10, 3-05,
5, 6-55, 8-50, 10-45. Малый зал — 
«Пробуждение». Сеансы: 12. 4, 6, 8, 
10. Для детей — «Честь товарища». 
Сеансы: 10 часов чтра и 2 часа дня

С 24 декабря. Большой зал — «Со
перницы». Сеансы: 9, 10-45, 12-30,
2- 15, 4, 5-45, 7-30, 9-15, 11 Малый
зал — «Медовый месяц». Сеансы: 
4-30, 6-30, 8-30, 10-30. Для детей — 
«Джунгли». Сеансы: 10, 12, 2.

Кинотеатр вмени М. Горького.
С 27 декабря — новы  ̂ художест

венный фильм «Концерт артистов Ле
нинградской эстрады и театров».

В концерте принимают участие во
кальные и танцевальные ансамбли, ар
тисты балета, а также ведущие арти
сты Ленинградской эстрады — Арка
дий Райкин, квинтет сестер Федоровых, 
О. Заботкина, И. Бельский и другие.

Сеансы: 9 10-15, 11-30. 12-45. 2.
3- 15. 4-30 5-45. 7. 8-15. 9-30. 10-45.

Производится предварительная, про
дажа билетов в кассах кинотеатра с 
1 до 4 часов дня.

Принимаются коллективные заявки

^ Г о м с к л о  С Т У Д И Й

Воскресенье, 23 декабря
15.00. Телевизионный журнал для 

школьников «Беспокойные сердца», 
№ 3. 15.30. Киновикторнна для школь
ников. 16.00. Мультипликационный 
фильм-сказка «Белоснежка и семь гно
мов». 19.00. Концертная программа. 
20.00. Киноочерки «Иван Франко» и 
«В Баренцевом море». 20.30. 
Отрывок из романа Г. Николаевой 
«Жатва» в исполнении заслуженной 
артистки РСФСР Веры Васильевой. 
20.45. Художественный фильм «Долгий 
путь». (Но мотивам сибирских расска
зов В. Г. Короленко).

Понедельник, 24 декабря
19.00. Концерт солистов балета 

Большого театра Союза ССР. 19.30. 
«Трудовые будни». (Репортаж из кол
хоза). 19.50. Выступление скрипачей: 
народного артиста СССР Давида Ойст- 
раха и лауреата Международного кон
курса Игоря Ойстраха. 20.10. Кино
очерк «Из Рима в Милан». 20.40. Ху
дожественный фильм «За власть Сове
тов».

Томская контора «Гастроном» изве
щает покупателей, что прием стекло
посуды производится ежедневно в неог
раниченном количестве во всех прием
ных пунктах магазинов с 10 до 18 ча
сов, а в торговых залах магазинов — 
в местах продажи водки, вина, пива 
принимается бутылочная посуда с 18 
до 24 часов с оплатой деньгами.

Товарищи покупатели! Сдавайте 
стеклопосуду!

2 — 1

Меняю отдельную квартиру в г. Ти
располе Молдавской ССР на отдель. 
ную квартиру в г. Томске.
. С предложениями обращаться по ад

ресу: г. Томещ проспект имени Ленина, 
11, комната 4-16, к Сыноровой Н. Г.

Требуется плановик-экономист.
Обращаться: г. Томск, переулок Ба- 

тенькова, 3, облместпромснабсбыт
2 —  1

Спорт
Открытие 

лызкного сезона
Более 850 лыжников вышли

на старт соревнований, органи
зованных в честь открытия 
лыжного сезона. Дистанция го
нок для юношей и мужчин — 
5 км, для девушек и жен
щин — 3 км.

Первое место среди деву, 
шек завоевала представитель
ница 12-й школы Долгополо
ва. Трехкилометровую дистан, 
цию она прошла за 14 минут 
11 секунд. Среди юношей по
бедителем оказался Мокрушин 
(школа № 45). Он преодолел 
5 км за 17 мин. 27 сек.

Очень хорошо прошел всю 
дистанцию студент педагогиче
ского института Иванов. Его 
время — 14 мин. 59 сек. У 
Шабанова (транспортный ин
ститут) — 15 мин. 14 сек,, у 
Колмакова (политехнический 
институт) — 15 мин. 32 сек.

У женщин победу одержала 
чемпионка города Иваново 
(строительный институт) с ре
зультатом 11 мин. 54 сек. 
Представительница пединсти
тута Толмачева проиграла ей 
22 сек.

В командном зачете в чет
вертой группе победителями 
оказались лыжники горнопро
мышленного училища № 1, в 
третьей — завода режущих 
инструментов, во второй — 
спортсмены машиностроитель
ного техникума.

В первой, сильнейшей труп, 
пе первое место в упорной 
борьбе завоевали представите
ли педагогического института, 
на втором месте — лыжники 
университета, на третьем — 
медицинского института.

В. АЛЕКСАНДРОВ.

Новогодние елки
ШШт
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Каждому дорог издавна сложившийся обычай — встречать Новый год 
у елки. Многие уже сейчас запасаются деревцами.

На снимке вы видите, как любовно укладывают в самолете елки лет
чики Новосибирского авиапорта тт. Липатов (слева) и Иванов. Они везут 
елки из г. Колпашево.

Фото К. Багаевой.

По Александровскому району

Спор тивеые 
новости

На днях на беговых дорож
ках спортплощадки универси
тета состоялись соревнования 
по легкой атлетике. Девушки 
соревновались в беге на 100 и 
400 метров, юноши — на 100 
и 800 метров.

В финальном забеге на 100 
метров среди девушек победи
ла Маслова (историко-филоло
гический факультет) — 14,8 
сек., а в беге на 400 метров— 
Новожилова (радиофизический 
факультет) — 1 мин. 10,7 сек.

Среди юношей самую корот
кую дистанцию выиграл Кань
шин — 12,3 сек., а бег на 
800 метров — Саливон — 
2 мин. 12,3 сек. (оба с радио
физического факультета).

В спортзале университета в 
тот же день соревновались 
прыгуны в высоту. Девушки 
закончили соревнования, когда 
планка была установлена на 
высоте 135 см. Ее взяли четы
ре спортсменки. У юношей че
тыре поыгуна преодолели вы
соту 162 см.

В общем зачете среди деву
шек победили представительни
цы историко-филологического 
факультета, среди юношей — 
радиофизики. Они же первен
ствовали в командном зачете. 
На второе место вышли спорт
смены историко-филологиче
ского факультета, на третье — 
механико-математического.

Подведены первые итоги 
спартакиады университета. На 
первом месте оказались ра
диофизики. У них 8 очков, у 
историко-филологов — 12 оч
ков, у геолого-географов —■ 
14 очков.

Б. ХАНОВ.

УГОЛОК ДЕПУТАТА
При Александровском сельском Со

вете организован «Уголок депутата». 
Здесь большой выбор брошюр, необхо
димых для депутатов, сборники «Со
ветское законодательство».

Депутаты сельсовета в определен
ные часы принимают избирателей, раз
бирают заявления, дают ответы на 
различные вопросы трудящихся.
ВСТРЕЧА УЧАСТНИКОВ БОЕВ ПОД 

МОСКВОЙ С АГИТАТОРАМИ
Недавно отдел пропаганды и агитации 

райкома партии организовал встречу 
агитаторов с участниками боев под 
Москвой. В парткабинет райкома при
шли 13 агитаторов, работающих на де- 
сятидворках райцентра. С воспомина
ниями об исторических днях обороны 
Москвы выступил участник боев под 
Москвой работник райкома КПСС тов. 
Осокин.

РАДИОЛЕКТОРИИ ДЛЯ 
РОДИТЕЛЕЙ

Вечерами каждую пятницу жители 
поселка Стрежевой спешат включить 
репродукторы. В это время начинает 
работать колхозный радиоузел. Про
грамма передач состоит из лекций по 
воспитанию детей, новостей школьной 
жизни.

Радиоузел информирует слушателей 
о делах животноводов, передает куль
турную хронику села.
КОМСОМОЛЬСКИЙ «КРОКОДИЛ»

Райком комсомола организовал вы
пуск сатирической газеты «Крокодил». 
Каждый номер «Крокодила», вывешен
ный на центральной улице райцентра, 
жители села встречают с большим ин
тересом.

Комсомольцы выпустили два номера 
световой газеты «Крокодил».

ПЕНСИИ ПРЕСТАРЕЛЫМ 
КОЛХОЗНИКАМ

Общее собрание колхозников колхо
за имени Куйбышева приняло решение 
о назначении пенсий престарелым чле
нам артели. Пенсии выплачиваются 
колхозникам, достигшим 60-летнего 
возраста. Пенсионеры получают посо
бия ежемесячно. Размеры пенсий оп
ределяются в зависимости от доходов 
колхоза.

Кроме денежного пособия, пенсионе
ры получают от колхоза сено для 
личного скота.

Многие из пенсионеров, несмотря на 
преклонный возраст, продолжают ак
тивно трудиться в колхозном произ
водстве. Например, Алексей Никитич

Зинков является лучшим рыбаком кол
хоза.

СЕМИНАР В ЭКОНОМИЧЕСКОЙ 
ШКОЛЕ

В этом году при райкоме КПСС ор
ганизована двухгодичная экономиче
ская школа для партийно-советского 
актива. Здесь регулярно занимаются 
19 коммунистов. Среди них—руководи
тели предприятий местной промышлен
ности, секретари парторганизаций, ра
ботники райкома партии и райиспол
кома.

На очередном семинаре заведующий 
плановым отделом райисполкома тов. 
Франк рассказал об основных принци
пах техпромфинплана. Слушатели об
менялись мнениями о путях улучше
ния работы местных предприятий. 
БЛАГОУСТРОЙСТВО РАЙЦЕНТРА

С каждым годом меняется облик се
ла Александровское. Только за вре
мя, прошедшее после последних выбо
ров в местные Советы, в райцентре 
сдана в эксплуатацию электростанция, 
выстроено здание интерната детей на
родов Севера, через речку Анвар 
сооружены два моста. На улицах села 
проложено 700 метров тротуара.

В прошлом году школьники получи
ли Дом пионеров. К началу учебного 
года было капитально отремонтировано 
здание средней школы, теперь здесь 
имеется хороший спортзал.

Расширена районная амбулатория. 
На рыбоконсервном комбинате построе
но здание детских яслей. Капитально 
отремонтирован 12-квартирный жилой 
дом. Начато строительство бани. Рай- 
промкомбинат строит свою мощную 
электростанцию.

В ИНТЕРНАТЕ ДЕТЕЙ НАРОДОВ 
СЕВЕРА

На одной из центральных улиц села 
Александровское высится новое зда
ние. Здесь находится интернат детей 
народов Севера. В интернате на пол
ном государственном обеспечении жи
вут 50 мальчиков и девочек нацио
нальности хантэ. Все они учатся в 
средней и семилетней школах райцент 
ра.

В просторных, светлых комнатах, 
где живут воспитанники интерната, 
чисто и уютно. Чистота в помещении 
поддерживается самими ребятами. Вос
питатели прививают им трудовые на
выки.

В свободное от уроков время дети 
читают книги, ходят в кино, участву
ют в читательских конференциях, со
вершают лыжные прогулки. В комнате 
отдыха к их услугам библиотечка, на
стольные игры.

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

®  МОЖНО ВЫИГРАТЬ 100.999 РУБЛЕЙ
Приобретайте облигации Государственного 3% внутреннего 

выигрышного займа!
До 1 января 1957 года облигации продаются сберегательными кассами 

талоном До Ю, дающим право на участие в 10-м дополнительном тира
же выигрышей, в котором можно выиграть 100.000 рублей. F

И° за0“у ежегодно производится шесть основных тиражей выиг
рышей оО января, 30 марта. 30 мая, 30 июля, 30 сентября, 30 нояб
ря и один дополнительный тираж выигрышей 30 сентября.

оО января 195/ года состоится 55-й основной тираж выигрышей Tocv- 
дарственного 3% внутреннего выигрышного займа.
„ , ? ^ ГаЦИИ ЗЭЙМа пР°Даются и свободно покупаются сберегательными кассами.

Го] Управление гострудсберкасс
______________  и госкредита Томской области. !

т Томский протезный завод принимает 
заказы на изготовление ортопедиче
ской малосложной обуви с различны, 
ми дефектами стопы.

Прием ежедневно, кроме воскресе
ний, с 9 до 17 часов, обеденный пере, 
рыв с 13 до 14 часов. Обращаться: 
г. Томск, улица Советская, 43, оста, 
новка трамвая «Горсад», тел. 44.34

2 - 1

|f®J FPAWHAHF! п° Д а в а й те  п о з д р а в и т е л ь н ы е  ®
1 ТЕЛЕГРАММЫ ЗАБЛАГОВРЕМЕННО

Ввиду большой перегрузки телеграфов в праздничные и предпразднич
ные дни предприятия связи не имеют возможности гарантировать своевпе- 
менное вручение поздравительных телеграмм, подаваемых 31 декабря и 
1 января. г

Поздравительные телеграммы, подаваемые 31 декабря и 1 января 6v- 
срочншиу^тарифу пе^еданы и вРУчены адресатам только при оплате их по

Подавайте телеграммы с доставкой адресату на художественных блан- кэх.
,—, Художественные телеграммы принимаются только до 28 декабря
\ д] включительно. 2 — 1  rg'i

И НОВОГОДНИМ ПРАЗДНИКАМ
столовые №№ 1, 2, 3, 4, 13, 23, 24, 26, 30. 39, 40, 41 и ресторан ; 
„Север" Томского треста столовых принимают заказы на изго-  ̂
тоеление тортов, кондитерских и других кулинарных изделий.
На обслуживание новогодних вечеров организаций, учреждений 
и учебных заведений как в самих столовых, так и в местах 
проведения вечеров и елок принимают заявки столовые 1 2 

4, 5, 18, 24, 26, 34, 39. . ’
Для встречи Нового года ресторан „Север" принимает предва

рительные заказы на столики.

Пользуйтесь услугами предприятий треста столовых.

Томскому электромеханическому за
воду имени В. В. Вахрушева требуются 
на постоянную работу в специальное 
конструкторское бюро: ннженер-химик, 
инженеры-конструкторы, инженеры-тех
нологи, знакомые с нормированием.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева. 30, отдел кадров, еже
дневно, кроме воскресенья. 3—2

Торговой базе Томского облпотреб
союза срочно требуются заведующие 
складами и товаровед.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 8, к директору. 3 —3

Томскому техучастку срочно требует
ся старший экономист со специальным 
образованием.

Обращаться: г. Томск, Набереяшая 
реки Томи, отдел кадров. 3—3

Требуются рабочие и работницы в 
цехи, учетчики, уборщицы (преимущест
венно инвалиды).

Обращаться: г. Томск, Татарский пе
реулок, 24.

Томскому лесотехническому технику
му требуются: кочегар, ккпятилыцица, 
гардеробщица.

Обращаться: г. Томск, улица Карла 
Маркса, 22.
_________________________________ 2— 1

Гр-ка Дьяченко Тамара Антоновна, 
проживающая в г. Томске, улица Ново- 
Киевская, 59, кв. 1, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-ном Дьяченко 
Василием Даниловичем, проживающим 
в г. Томске, улица Ново’-Киевская, 59 
кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Куйбышевско
го района г. Томска.
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